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Le Président Tebboune 
préside une réunion du 
Conseil des ministres

Président tebboune :

La véritable essence de l’Algérie nouvelle 
est de changer et de rectifier les concepts

Les principales décisions du Conseil des ministres

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, a présidé hier  dimanche 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à plusieurs 
projets de loi et à un exposé du 
secteur de l’Education sur la 
mise en œuvre des engagements 
du Président Tebboune au profit 
des enseignants, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale préside une 
réunion du Conseil des ministres 

consacrée à des projets de loi 
relatifs à la protection et à la 
préservation des terres de l’Etat, 
à l’exercice du droit syndical, 
à la prévention et au règlement 
des conflits collectifs de travail, 
et à l’exercice du droit de grève, 
en sus d’un exposé du secteur de 
l’Education sur la mise en œuvre 
des engagements du Président 
de la République au profit des 
enseignants”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, dimanche, que la 
véritable essence de l’Algérie 
nouvelle est d’opérer un 
changement des concepts, 
tout en les rectifiant et en 
œuvrant à leur concrétisation 
sur le terrain, a indiqué un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
Dans ses orientations générales 
au Gouvernement, données 
lors du Conseil des ministres, 
le président de la République 
a indiqué que “la véritable 
essence de l’Algérie nouvelle 
est d’opérer un changement 
des concepts, tout en les 

rectifiant et en œuvrant à leur 
concrétisation sur le terrain”, 
soulignant que l’objectif 
“n’a jamais été de changer 
uniquement les personnes”.
A l’occasion, le Président 
Tebboune a enjoint au ministre 
de la Santé de “préparer, 
pour la prochaine réunion du 
Conseil des ministres, un état 
des lieux sur la situation et la 
gestion des hôpitaux à travers 
le territoire national, et de 

lancer une inspection nationale 
sur la situation sur le terrain”.
Il a également ordonné 
au ministre de la Justice 
d’”élaborer un projet de loi 
cadre sur la fraude, sous toutes 
ses formes, dans le cadre de la 
moralisation de la vie sociale”.
Concernant le projet de loi 
relatif à la prévention et au 
règlement des conflits collectifs 
de travail, et à l’exercice du 
droit de grève, le Président 
de la République a ordonné 
“de promulguer les textes 
réglementaires dans les plus 
brefs délais, afin de contribuer 
au renforcement de la quiétude 
et des droits et obligations des 
catégories professionnelles”.

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, a présidé dimanche une 
réunion du Conseil des ministres 
consacrée à plusieurs projets 
de loi et à un exposé sur la mise 
en œuvre des engagements du 
Président de la République au 
profit des enseignants, indique 
un communiqué de la Présidence 
de la République, dont voici la 
traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé ce jour une réunion du 
Conseil des ministres, consacrée 
à des projets de loi relatifs à la 
protection et à la préservation des 
terres de l’Etat, à l’exercice du 
droit syndical, à la prévention et 
au règlement des conflits collectifs 
de travail, et à l’exercice du droit 
de grève, en sus d’un exposé 
du secteur de l’Education sur la 
mise en œuvre des engagements 
du Président de la République au 
profit des enseignants.
Après l’ouverture de la séance 
par Monsieur le Président et 
la présentation par le Premier 
ministre du bilan d’activité du 
Gouvernement au cours des deux 
dernières semaines, le président 
de la République a donné les 
directives et instructions suivantes 
:
Premièrement - Exposé sur la 
mise en œuvre des engagements 
du Président de la République au 

profit des enseignants :
Monsieur le Président a enjoint de 
:
- Titulariser immédiatement 
l’ensemble des enseignants 
contractuels du secteur de 
l’Education, dont le nombre est 
de 59.987 enseignants, l’opération 
devant s’achever, au plus tard, fin 
février 2023.
- Finaliser le Statut de l’enseignant 
avant le 31 décembre 2022.
- Encourager les enseignants à 
accomplir leur devoir professionnel 
et à perfectionner le niveau de 
formation, tout en promouvant 
leur situation socioprofessionnelle, 
loin de toute exploitation, et ce, 
pour préserver le caractère sacré 
de ce métier noble.
- Veiller à l’évaluation continue 
de la nature des missions 
accomplies par l’enseignant en 
tant qu’éducateur et non en tant 
que fonctionnaire administratif, 
car étant porteur d’un message 
et chargé de la formation des 
générations.
Deuxièmement - projet de loi 
relatif à l’exercice du droit 
syndical:
- Cette loi vise à consacrer le 
droit syndical et le droit à la grève 
comme deux piliers essentiels pour 
instaurer la démocratie et éviter les 
dérapages et dysfonctionnements 
dans le domaine professionnel, en 
vue de réformer ce système.
- Promulguer les textes 
d’application de cette loi dans les 
plus brefs délais.
 Troisièmement - projet de loi 
relatif à la prévention et au 

règlement des conflits collectifs de 
travail, et à l’exercice du droit de 
grève:
- Monsieur le Président de 
la République a ordonné 
de promulguer les textes 
réglementaires dans les plus 
brefs délais, afin de contribuer au 
renforcement de la quiétude et des 
droits et obligations des catégories 
professionnelles.
Quatrièmement - protection et 
préservation des terres de l’Etat:
Le Président Tebboune a donné 
des instructions au Gouvernement 
à l’effet d’enrichir le projet de loi 
en tenant compte de ce qui suit:
- Veiller à ce que cette loi vise 
le renforcement de la protection 
des terres de l’Etat et des terrains 
récupérés au niveau des communes, 
notamment les assiettes foncières 
récupérées après les différentes 
opérations de relogement.
- Réviser la loi sur l’urbanisme 
sur la base d’une véritable 
planification urbanistique afin 
d’éradiquer définitivement les 

aspects d’anarchie, et pour 
que toutes les opérations de 
construction et de réalisation 
soient soumises, à l’avenir, 
à un encadrement juridique 
et strictement réglementées, 
notamment dans les villes.
- Il a enjoint aux ministres de 
l’Intérieur et de l’Habitat de 
veiller à la création d’une Police 
de l’urbanisme dans le cadre 
du projet de révision de la loi 
sur l’urbanisme, dans le but de 
renforcer la protection des terres de 
l’Etat, tout en veillant à sa présence 
dans toutes les communes du pays.
- Intégrer dans le projet de révision 
de la loi un aspect répressif 
prévoyant les peines les plus 
lourdes pour les cas de complicité 
et à l’encontre de quiconque 
dont la passivité ou le laxisme 
est établi dans la poursuite de la 
défiguration de la construction 
et de l’urbanisme, parmi les 
responsables à tous les niveaux.
- Faire la distinction entre les 
constructions soumises aux 

programmes spéciaux relatifs 
aux cas de relogement, des cas 
de constructions concernées 
par la nécessaire régularisation, 
conformément à la loi sur 
l’urbanisme.
- Orientations générales:
- Monsieur le président de la 
République a indiqué que la 
véritable essence de l’Algérie 
nouvelle est d’opérer un 
changement des concepts, tout 
en les rectifiant et en œuvrant à 
leur concrétisation sur le terrain, 
soulignant que l’objectif n’a 
jamais été de changer uniquement 
les personnes.
- Monsieur le Président a enjoint 
au ministre de la Santé de préparer, 
pour la prochaine réunion du 
Conseil des ministres, un état 
des lieux sur la situation et la 
gestion des hôpitaux à travers le 
territoire national, et de lancer 
une inspection nationale sur la 
situation sur le terrain.
- Il a ordonné au ministre de 
l’Industrie Pharmaceutique de 
préparer un exposé exhaustif sur 
le secteur et le futur plan d’action, 
ainsi que sur les perspectives.
- Il a ordonné au ministre de la 
Justice d’élaborer un projet de loi 
cadre sur la fraude, sous toutes 
ses formes, dans le cadre de la 
moralisation de la vie sociale.
Avant la levée de la séance, le 
Conseil a approuvé des décrets 
portant nomination et fin de 
fonctions dans des fonctions 
supérieures de l’Etat”
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Le Président Tebboune ordonne la titularisation immédiate
 de tous les enseignants contractuels du secteur de l’Education

Les syndicats de l’Education saluent les décisions 
du président de la République bénéficiant 

au corps des enseignants

education:
 Installation de la commission de titularisation 

des enseignants contractuels

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche, la 
titularisation immédiate de 
l’ensemble des enseignants 
contractuels du secteur de 
l’Education, dont le nombre 
est de 59.987 enseignants, 
l’opération devant s’achever, 
au plus tard, fin février 2023, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
Présidant la réunion du Conseil 
des ministres, le président de 
la République a enjoint de 

“titulariser immédiatement 
l’ensemble des enseignants 
contractuels dans le secteur de 
l’Education, dont le nombre 
est de 59.987 enseignants, 
l’opération devant s’achever, au 
plus tard, fin février 2023”, note 
la même source.
Il a également ordonné de 
“finaliser le Statut de l’enseignant 
avant le 31 décembre 2022, 
d’encourager les enseignants 
à accomplir leur devoir 
professionnel et à perfectionner 
le niveau de formation, tout 
en promouvant leur situation 

socioprofessionnelle, loin de 
toute exploitation, et ce, pour 
préserver le caractère sacré de ce 
métier noble”.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a instruit de 
“veiller à l’évaluation continue 
de la nature des missions 
accomplies par l’enseignant en 
tant qu’éducateur et non en tant 
que fonctionnaire administratif, 
car étant porteur d’un message 
et chargé de la formation 
des générations”, a conclu le 
communiqué.

Des syndicats de 
l’Education nationale ont 
salué les décisions prises 

au profit des enseignants par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors de la 
réunion du Conseil des ministres 
qu’il a présidée, considérant que 
de telles décisions contribueraient 
à l’amélioration de la place sociale 
de l’enseignant et renforceraient 
davantage la stabilité du secteur.
Contacté par l’APS, le 
responsable de l’information et 

de la communication au Syndicat 
national des travailleurs algériens 
(SNTE), DjahidHireche a relevé 
avec satisfaction la décision 
portant insertion des enseignants 
contractuels, assurant que 
cette démarche est en mesure 
de “desserrer l’étau sur cette 
catégorie qui a plaidé à maintes 
reprises pour leur insertion dans 
des postes stables”.
Concernant le projet de loi 
portant Statut de l’enseignant, 
tant attendu par la famille de 

l’Education, le responsable 
syndical a jugé nécessaire de 
“le promulguer avec tous ses 
contenus afin de surpasser la 
controverse animée à son sujet”.
“Ce texte de loi devrait conférer à 
l’enseignant la place qui lui sied 
étant porteur d’un noble message 
et non un simple fonctionnaire 
administratif”, a estimé M. 
Hirech.
Pour sa part, le secrétaire général 
chargé de communication au 
Conseil national autonome 
du personnel enseignant du 
secteur ternaire de l`éducation 
(CNAPESTE), Messaoud 
Boudiba a souligné que “donner à 
l’enseignant la place qu’il mérite 
va de paire avec l’amélioration de 
son niveau social et financier”.
Pour ce faire, poursuit M. 

Boudiba, “il importe d’élaborer 
des statuts protégeant les acquis 
de l’enseignant et promeut sa 
condition sociale”, insistant sur 
“la remise par la tutelle d’une 
mouture de statut particulier 
des fonctionnaires relevant des 
corps spécifiques au secteur 
de l’éducation aux sections 
syndicales pour enrichissement 
comme l’avait promis le ministre 
à maintes reprises dans l’objectif 
de renforcer la stabilité du 
secteur”.
A propos de la décision relative 
à l’insertion des enseignants et 
des contractuels, M. Boudiba a 
estimé que cette décision était 
“positive”, notamment avec 
“leurs contributions au secteur 
depuis de longues années”.
Dans le même contexte, il a 

appelé à l’impératif d’inclure 
dans cette décision “tous les 
contractuels, dont ceux avec des 
contrats non renouvelés”.
De son côté, le SG du Syndicat 
national autonome des 
professeurs de l’enseignement 
primaire (SNAPEP), Mohamed 
Hmidat a salué les décisions 
prises au profit des enseignants 
et des professeurs, soulignant que 
“le rétablissement de leur position 
ne sera qu’en enrichissant la loi”.
Le même responsable syndical 
s’est dit optimiste quant à “la 
traduction de ces décisions sur 
le terrain, de façon à protéger 
l’enseignant et accorder à l’école 
sa juste valeur, étant un symbole 
du savoir et un vivier pour les 
générations du futur”.

Le ministère de l’Education 
nationale a installé une 
commission chargée de 

l’encadrement et du contrôle 
de la mise en œuvre efficace de 
la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a ordonné dimanche 
lors de la réunion du Conseil 
des ministres, la titularisation 
immédiate de l’ensemble des 
enseignants contractuels du 
secteur de l’Education, indique 
un communiqué du ministère.
“Suite à la décision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relative 
à la titularisation immédiate 
de l’ensemble des enseignants 
contractuels du secteur de 
l’Education, dont le nombre 
est de 59.987 enseignants, 

une commission présidée par 
l’inspecteur général du ministère 
de l’Education nationale a été 
installée pour assurer le suivi, 
l’encadrement et le contrôle 
de la mise en œuvre efficace 
de cette opération”, ajoute le 
communiqué.
La décision d’installation de cette 
commission est intervenue au 
terme d’une conférence nationale 
tenue par visioconférence au 
siège du ministère à l’issue de la 
réunion du Conseil des ministres, 
et présidée par le ministre du 
secteur, Abdelhakim Belaabed, 
en présence de cadres de 
l’administration centrale et des 
directeurs de l’éducation.
M. Belaabed a salué à cette 
occasion, “la décision stratégique, 
importante et sage prise par 

le président de la République, 
portant titularisation immédiate 
de l’ensemble des enseignants 
contractuels du secteur de 
l’Education, une décision qui 
permettra d’apporter davantage 
de stabilité au secteur”.
Le ministre a souligné que “les 
enseignants contractuels ont 

acquis une expérience suffisante 
du fait qu’il ont travaillé avec 
le même titre pendant plusieurs 
années. Des instructions ont été 
données, lors des conférences 
nationales consacrées à la 
préparation de la rentrée 
scolaire 2022-2023 pour le 
maintien autant que possible des 

enseignants recrutés sur la base 

de contrats au cours des années 

scolaires passées”.
Pour assurer le bon déroulement 

de l’opération, ajoute le 

communiqué, “la situation a 

été minutieusement examinée 

wilaya par wilaya. M. Belaabed 

a donné des instructions strictes 

pour mettre au point toutes 

les procédures et finaliser 
le processus d’intégration 

des enseignants contractuels 

concernés dans les plus brefs 
délais, avec un suivi immédiat 

via la plateforme numérique du 
secteur de l’Education nationale 

dans son volet relatif aux 
ressources humaines”.
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tituLArisA tion iMMédiA te des enseiGnAnts ContrACtueLs:

 Un pas supplémentaire traduisant l’intérêt particulier 
du Président Tebboune à l’éducation nationale

ét AbLisseMents uniVersit Aires :

Clôture du programme d’intégration 
des étudiants étrangers en Algérie

La décision du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

portant titularisation 
immédiate de l’ensemble des 
enseignants contractuels du 
secteur de l’Education, dont 
le nombre avoisine les 60.000 
enseignants, vient traduire, 
encore une fois, tout l’intérêt 
que porte le président de la 
République à cette catégorie 
professionnelle chargée de la 
formation des générations.
En concrétisation de ses 
engagements, le président de 
la République continue de 
répondre aux préoccupations 
des enseignants, ordonnant, 
dimanche lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée, “la titularisation 
immédiate de l’ensemble des 
enseignants contractuels dans 
le secteur de l’Education, 
dont le nombre est de 59.987 
enseignants, l’opération 
devant s’achever, au plus tard, 
fin février 2023”.
Dans le cadre de la réforme du 
système éducatif, il a enjoint, 
par ailleurs, de “finaliser le 
Statut de l’enseignant avant le 
31 décembre 2022”, relevant 
l’impératif d”’encourager 

les enseignants à accomplir 
leur devoir professionnel 
et à perfectionner le niveau 
de formation, tout en 
promouvant leur situation 
socioprofessionnelle, loin de 
toute exploitation, et ce, pour 
préserver le caractère sacré de 
ce métier noble”.
Dans le même contexte, le 
Président Tebboune a ordonné 
de “veiller à l’évaluation 
continue de la nature 
des missions accomplies 
par l’enseignant en tant 
qu’éducateur et non en tant que 
fonctionnaire administratif, 
car étant porteur d’un message 
et chargé de la formation de 
générations”.
A travers ces décisions, le 
président de la République 
a réaffirmé l’intérêt tout 
particulier qu’il accorde aux 
différentes préoccupations 
soulevées par la famille 
éducative, notamment les 
enseignants, tout en fixant 
des délais pour mettre en 
exécution ses décisions sur le 
terrain.       
Dans cette optique, le 
Président Tebboune avait 
ordonné au Gouvernement 
de s’atteler à la révision des 

salaires des enseignants en vue 
d’améliorer leur niveau de vie, 
saluant, à maintes reprises, leur 
rôle prépondérant à garantir le 
droit à l’éducation pendant la 
pandémie Covid-19 en dépit 
des mesures exceptionnelles 
prises.
Depuis son élection, le 
Président Tebboune s’emploie 
à associer l’ensemble 
des acteurs du secteur de 
l’Education tout en étant 
à l’écoute des différentes 
préoccupations qu’ils 
soulèvent.  
Le Président de la République 
n’a eu de cesse de donner 
ses orientations visant la 
promotion de ce secteur pour 
le mettre au diapason des 

mutations qu’avait connues 
la société algérienne ainsi 
que les dernières avancées 
technologiques.
Dans ce sillage, le secteur de 
l’Education a lancé nombre 
de projets et programmes de 
réforme prévus par le Plan 
d’action du Gouvernement 
qui est à même de promouvoir 
le métier d’enseignant 
et favoriser les pratiques 
pédagogiques innovantes.
Le Président Tebboune 
avait, dans ce cadre, insisté 
sur “l’impératif de revoir 
les programmes éducatifs”, 
avec “le lancement immédiat 
d’une large concertation 
entre les parties prenantes du 
secteur de l’Education, afin de 

parvenir à une vision unifiée 
sur le problème du poids du 
cartable scolaire et l’adopter 
directement”.
Il a également ordonné 
l’exploitation optimale et la 
plus efficace des structures, 
des établissements et de tous 
les moyens existants, à même 
de préserver les capacités 
financières de l’Etat et en 
faire bénéficier le secteur de 
l’Education.
L’adoption de la langue 
anglaise à partir du cycle 
primaire est considérée 
comme étant l’une des 
plus importantes décisions 
initiées par le Président de la 
République, tenant compte du 
temps record dans lequel cette 
procédure a été concrétisée. 
Pour ce faire, plus de 5.000 
enseignants ont été recrutés en 
vue d’encadrer cette transition 
sans précédent, avec un 
volume horaire de 90 minutes, 
en plus de l’élaboration d’un 
manuel scolaire et d’une 
méthodologie propre à cette 
démarche, et ce, commençant 
de la saison scolaire en 
cours, en attendant de passer 
aux autres niveaux dans les 
prochaines années.

Une conférence 
consacrée à 
la clôture du 

programme “Renforcement 
des capacités des 
établissements 
universitaires pour 
l’intégration des étudiants 
étrangers en Algérie”, a été 
organisée lundi à Alger, 
durant laquelle les résultats 
de ce programme ont été 
présentés.
Présentant les résultats 
de ce programme lors 
de la conférence animée 
à l’université d’Alger 
2, la coordinatrice du 
programme, Naouel 
Abdellatif Mami, a rappelé 
“la création de quatre 
bureaux pilotes en charge 
de l’accompagnement 
pédagogique, administratif 
et psychologique des 

étudiants étrangers, ainsi 
que l’élaboration d’un 
règlement intérieur et d’un 
guide pour cette catégorie 
d’étudiants”.
Mme Abdellatif Mami a 
précisé que ces bureaux 
“se trouvent au niveau des 
universités participant à 
ce programme, à savoir 
l’Université de Sétif 
2 (établissement qui 
supervise le programme) 

et celles de Tizi Ouzou, 
Bejaïa et Ouargla, où sont 
formées les ressources 
humaines chargées de la 
gestion de ces bureaux, 
outre la mise en place 
de quatre (4) règlements 
intérieurs concernant 
chaque établissement 
universitaire participant, 
englobant des explications 
et des précisions sur le statut 
juridique des étudiants 

étrangers en Algérie, 
ainsi que les différentes 
facilitations qui leur sont 
accordées par l’Etat”.
La même responsable a 
également présenté un 
exposé sur les étapes 
de réalisation de ce 
programme, qui s’inscrit 
dans le cadre des projets de 
recherche internationaux 
mis en œuvre en 
coordination avec le Bureau 
national du Programme de 
l’Union européenne (UE) 
en faveur de l’éducation, de 
la formation, de la jeunesse 
et du sport “ERASMUS”-
Algérie, et le ministère de 
l’Enseignement Supérieur et 
de la Recherche Scientifique, 
rappelant le volet culturel 
et sportif accompagnant ce 
programme.
A cette occasion, la 

représentante du ministère 
de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Amine Faiza, 
a affirmé le “soutien 
continu” du ministère à de 
telles initiatives à même 
de “renforcer les capacités 
nationales en matière de 
prise en charge optimale 
des étudiants étrangers et 
d’assurer leur intégration, 
tant à l’université que dans 
la société”.
Au nombre de vingt, 
les étudiants étrangers 
participant à ce programme, 
lancé en 2019, ont exprimé 
leur satisfaction des 
conditions d’études en 
Algérie, saluant à ce propos 
ce projet qui leur a permis 
de découvrir le patrimoine 
culturel et historique de 
l’Algérie.
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Conseil des ministres:
Le Président Tebboune insiste sur la protection des terres de l’Etat

el oued:
Près de 70 exposants au Salon international “Agros-Souf 2022”

La Foire de la production algérienne ouvre ses portes à Alger

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présidé dimanche une réunion 
du Conseil des ministres lors 
de laquelle il a insisté sur 
l’impérative protection des terres 
de l’Etat et des terrains récupérés 
au niveau des communes, selon 
un communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la République 
a donné des instructions au 
Gouvernement à l’effet d’enrichir 
le projet de loi sur la protection 
et la préservation des terres de 
l’Etat, en vue de renforcer la 
protection de ces terres et des 
terrains récupérés au niveau 

des communes, notamment les 
assiettes foncières récupérées 
après les différentes opérations 
de relogement”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Président Tebboune a 
également donné des instructions 
pour “réviser la loi sur l’urbanisme 
sur la base d’une véritable 
planification urbanistique afin 
d’éradiquer définitivement les 
aspects d’anarchie, et pour 
que toutes les opérations de 
construction et de réalisation 
soient soumises, à l’avenir, 
à un encadrement juridique 
et strictement réglementées, 
notamment dans les villes”.
Il a en outre enjoint aux ministres 

de l’Intérieur et de l’Habitat 
de veiller à la création d’une 
Police de l’urbanisme dans le 
cadre du projet de révision de la 
loi sur l’urbanisme, dans le but 
de renforcer la protection des 
terres de l’Etat, tout en veillant 
à sa présence dans toutes les 
communes du pays.
Dans ce cadre, le président 
de la République a insisté sur 
“l’impératif d’intégrer dans le 
projet de révision de la loi un 
aspect répressif prévoyant les 
peines les plus lourdes pour les 
cas de complicité et à l’encontre 
de quiconque dont la passivité 
ou le laxisme est établi dans la 
poursuite de la défiguration de la 

construction et de l’urbanisme, 
parmi les responsables à tous les 
niveaux”.
Il a insisté également sur 
l’importance de “faire la 
distinction entre les constructions 
soumises aux programmes 

spéciaux relatifs aux cas 
de relogement, des cas de 
constructions concernées par 
la nécessaire régularisation, 
conformément à la loi sur 
l’urbanisme”, selon la même 
source.

Près de 70 exposants 
prennent part à la 
6ème édition du Salon 

international “Agro-Souf 2022”, 
ouverte lundi à d’El-Oued, a-t-on 
appris des organisateurs.
Plusieurs entreprises publiques 
et privées ont, eu égard à leur 
rôle d’accompagnement des 
opérateurs agricoles, été invitées 
à la 6ème édition du Salon 
international “Agro-Souf 2022”, 
pour dynamiser les mécanismes 
d’orientation et de vulgarisation, 
qualifiées de nécessaires à 
l’amélioration de la productivité, 
de la qualité et du rendement, 
a indiqué le président de la 
commission d’organisation de 

cette manifestation économique, 
Fayçal Houamdi.
Il s’agit notamment des entités 
économiques versées dans 
la production des produits 
phytosanitaires, intrants et 
semences, et des compagnies 
d’assurance, a indiqué M. 
Houamdi.
Le Salon “Agros-Souf 2022” 
qu’abrite, quatre jours durant, le 
complexe touristique “Gazelle 
d’Or” regroupe également des 
opérateurs économiques des 
Etats-Unis d’Amérique, de 
l’Italie, et de Tunisie.
Il tend, entre-autres objectifs, 
à mettre en valeur les 
potentialités naturelles que 

renferment les terres agricoles 
sahariennes, mettre en exergue 
les voies d’accompagnement 
des agriculteurs, ainsi 
que l’encouragement de 
l’investissement agricole en vue 
de concrétiser le programme 
national visant l’extension des 
superficies agricoles irriguées, 
le développement du produit 
agricole, la réalisation de 
l’autosuffisance agricole et son 
orientation et l’examen des 
mécanismes d’exportation du 
produit agricole.
Le programme du Salon prévoit 
un séminaire national sur 
“L’économie de l’agriculture 
saharienne en Algérie, 

contraintes et perspectives”, 
traitant, à la faveur d’une 
centaine de communications, les 
questions liées au développement 
de l’agronomie saharienne, le 
foncier agricole, l’exploitation 
des énergies renouvelables et  
certaines préoccupations des 

agriculteurs.
La 6ème édition du Salon 
international “Agro-Souf 2022” 
est organisée par la société “El-
Fahd”, en coordination avec 
la Chambre agricole locale et 
l’Université “ChahidHamma 
Lakhdar” d’El-Oued. 

La Foire de la production 
algérienne (FPA), dans 
sa 30ème édition, a été 

ouverte mardi au Palais des 
expositions (Pins maritimes-
Alger), et se poursuivra jusqu’au 
24 décembre, sous le haut 
patronage du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avec la participation 
de près de 600 exposants 
représentant différents secteurs.
Selon la Société algérienne 
des foires et des exportations 
(SAFEX), cette édition, organisée 
sous la supervision du ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations, est placée sous 
le slogan “Pour une économie 
forte et attractive”.
Près de 600 entreprises 
exposeront leurs produits sur 
une superficie globale d’environ 
27.000 m2, représentant 
divers secteurs, dont les 
industries militaire, mécanique, 
manufacturière (meubles, 
décor et textile), électrique, 

électronique, électroménagère, 
mécanique, pétrochimique, 
et agroalimentaire, ainsi que 
les services, les banques, et le 
bâtiment et les matériaux de 
construction, en sus du secteur de 
l’artisanat.
De leur côté, les entreprises 
économiques militaires 
marqueront leur présence à 
cette foire pour la sixième fois 
d’affilée, compte tenu de la 
grande importance de ce secteur 
qui a réalisé un grand” progrès 
grâce à l’essor des industries 
militaires et au haut niveau de 
professionnalisme et de transfert 
des technologies de pointe, ce qui 
en a fait une partie intégrante de la 
stratégie économique nationale.
Concernant le programme 
des activités de la Foire, les 
organisateurs ont programmé 
des journées d’études sous 
forme de séances de dialogue, 
en vue de débattre de plusieurs 
thèmes, à l’instar du nouveau 
Code de l’investissement, 

du développement et de la 
modernisation du secteur de 
l’agriculture, à même de faire 
face aux défis actuels et de 
l’importance de la sécurité 
alimentaire.
De plus, des ateliers de travail 
sur le commerce électronique 
et d’autres activités, seront 
également organisés.
Parallèlement à la Foire, la 

“SAFEX” a également réservé 
un stand dédié aux remises de fin 
d’année et qui sera destiné à la 
vente directe au public.
La Chambre d’artisanat et des 
métiers (CAM) organisera 
également le Salon national 
de la céramique d’art au stand 
“Djurdjura”.
La Foire devra ouvrir ses 
portes tous les jours, de 11h00 
jusqu’à 18h00, selon la SAFEX 
qui souligne, en outre, que 
l’organisation de cette édition 
intervient au moment où 
l’économie nationale connaît 
une dynamique considérable 
ces derniers temps, avec une 
hausse sans précédent des 
exportations hors-hydrocarbures, 
conformément aux orientations 
de Monsieur le Président de la 
République.
Des orientations qui portent 
sur “l’année 2022 qui doit être 
érigée en une année consacrée 
exclusivement à l’économie, à 
travers la mobilisation de tous 

les moyens et l’adoption des 
réformes indispensables, après 
le parachèvement de l’édifice 
constitutionnel et institutionnel, 
en vue de relancer les secteurs 
économiques, notamment les 
secteurs sur lesquels l’on mise, 
afin qu’ils soient la locomotive 
du développement”.
La Foire de la production 
algérienne consacre ainsi son 
rôle comme étant le plus grand 
rassemblement des sociétés et 
des entreprises publiques et 
privées, des associations, des 
organisations, des expertises, 
des compétences et de toutes les 
instances nationales agissantes 
dans la mise en branle de la 
roue de l’économie et de la 
concrétisation de la croissance.
Elle reflète, aussi, la volonté des 
opérateurs algériens de relever le 
défi, en mettant en exergue leurs 
potentialités et leurs dernières 
productions, en vue de leur 
commercialisation à l’intérieur et 
à l’extérieur du pays.
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AnnAbA / ProteCtion CiViLe

Campagne de prévention contre les dangers du gaz
 et le monoxyde de carbone à El Chorfa

AnnAbA / trAnsPort
Grève des transporteurs privés 

 incidence sur les usagers 
de transport

AnnAbA / ProJets éduCAtiFs
Vers le renforcement 

des infrastructures scolaires :
Un lycée et deux CEM prévus 

à El Gantra

Dans le cadre de la sensibilisation 
des citoyens sur la prévention 
des dangers, liés à la mauvaise 

utilisation des appareils de chauffage 
fonctionnant au gaz naturel ou butane, 
la direction de la protection civile de la 
wilaya d’Annabaa lancé, dernièrement une 
série de campagnes. L’unité de la commune 
d’El Chorfa a fait  une sortie sur terrain 
au niveau de la cité des 57 logements  
de la commune en collaboration avec 
le P/APC de la commune, les autorités 
locales, des éléments de la gendarmerie 
nationale relevant de l’unité d’EL Chorfa, 
les services de l’OPGI et les services du 
secteur de la santé de la commune. Cette 
initiative vise à renforcer la communication 
de proximité et préventive, et ce à travers 
la présentation d'affiches, la distribution 
de brochures et dépliants renfermant des 
conseils et des recommandations sur les 

meilleures méthodes de prévention contre 
l'intoxication au monoxyde de carbone.
Cette campagne de sensibilisation est 
encadrée par des cadres spécialistes 
en prévention, et ce, a-t-on ajouté, en 
donnant davantage d'explications à un 
plus grand nombre de citoyens.Cette 

campagne de sensibilisation sur ce gaz 
invisible qui tue a été élargie à cause des 
nombreux accidents liés aux explosions 
de gaz récemment enregistrées au niveau 
de la wilaya. Des explications relatives 
aux risques d'appareils non reliés à 
une conduite d'évacuation (chauffage, 

chauffe-eau), l'obstruction des bouches de 
ventilation et de cheminées, la conformité 
des installations intérieures et des colonnes 
montantes et la conduite à tenir face aux 
dangers d'explosion et d'intoxication par le 
monoxyde de carbone seront ainsi données 
aux citoyens.

Les transporteurs privés 
interurbains de voyageurs de la 
station intercommunale ‘’Kouch 

Noureddine’’ ont entamé,avant-hier, une 
grève inopinée pour protester contre 
la mise en service de nouveaux bus de 
l’entreprise publique et économique 
des transports des voyageurs (EPTV) 
Est.Des dessertes  qui concernent 
les nouveaux pôles urbains, tels que 
‘’BenmostefaBenaouda’’‘’El Kalitoussa’’ 
et ‘’El Gantra’’ (commune de Sidi Amar). 
Les grévistes  ont pris possession de 
la station de bus en fermant le portail,  
pour  interdire tout accès à l'intérieur 
de l’enceinte de la station, faisant fi 
de toutes les lois légales régissant le 
recours à la grève.Les transporteurs 
privés ont imposé leur loi, contraignant 
les usagers de transport  à recourir aux 
taxis ou à faire le trajet à pied. Sur les 
lieux de la contestation, on constatait 
l’incompréhension de dizaines d’usagers 

regroupés face à la station bloquée par 
plusieurs bus de grévistes.
. station intercommunale ‘’KouchNour 
Eddine’’, n’ont pas mesuré l’impact 
ressenti par des centaines de citoyens, 
livrés à eux même, en défiant les pouvoirs 
publics dans ce secteur où l’anarchie 
prime. Selon les avis des usagers 
rencontrés sur les lieux  « les transporteurs 
privés sont injustes ! L’état doit s'investir 
d’avantage dans le transport en vue de 
son amélioration.« Je salue EPTV pour 
son initiative et bravo encore ! Depuis 
la libération du transport publics c'est 
l'anarchie totale on a marre de subir le 
diktat  des transporteurs privés» s’exprima 
un citoyen.« Je dénonce l’égoïsme des 
transporteur qui préfèrent que les gens 
soient entassés comme de la sardine dans 
leurs boitesmétalliques, rien que pour 
s'enrichir  davantage » rajoute un autre 
plaignant. « Bon courage à l'EPTV, qui 
mettra un holà à l'anarchie du privé » 
s’exprima une dame.

La Direction des équipements 
publics de la wilaya d'Annaba, a 
annoncé l'ouverture d'un concours 

national restreint en vue d'étudier et 
de suivre la mise en œuvre de projets 
éducatifs au niveau du quartier  El 
Gantra. C’est dans le cadre du soutien du 
secteur de l'éducation qu’il a été décidé de 
réaliser deux CEM  et un lycée, suite aux 
nombreuses revendications des habitants 
soulevées par le biais des associations de 
quartier et la société civile de la région, 
en raison du nombre croissant d'habitants 
et de l'expansion urbaine. Cette localité 
disposait d’un seul CEMqui était dans 
l’incapacité d'accueillir  le nombre 
important d'élèves.
Outre le fait que la localité ne disposait pas 
d'infrastructure  secondaire, les élèves de 

lycée se voyaient  obligés de se déplacer 
vers la zone de HdjarEddis pour rejoindre 
leurs établissements scolaires, avec tous 
les désagréments qui en découlaient, 
notamment le manque de sécurité, en plus 
des perturbations météorologiques qui 
ont compliqué leur transport.
Une commission spéciale présidée par 
la Direction de l'Education de la Wilaya 
d'Annaba, envisage d’inspecter les 
équipements immobiliers adaptés en vue 
de la réalisation de deux CEMet un lycée 
afin de renforcer le patrimoine éducatif. A 
ce titre, deux chantiers ont été identifiés 
au niveau du quartier 1077logements 
pour la construction de deux CEMet un 
lycée.
La Direction des Equipements Publics 
d'Annaba a lancé un avis d’appel d’offre  
en vue de l'étude et du suivi technique de 
ces projets.

Imen B
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Les citoyens de la 
localité ‘’Chelghoum 
Aissa’’ relevant   de 

la commune d’El-Bouni ont 

sollicité l’intervention du P/

APC  d’El Bounià l’effet 

d’examiner et de remédier aux 
lacunes enregistrées, y compris 
le projet d’évacuation  des eaux 
usées. Selon les affirmations 
des plaignants,  ce projet 
connait un énorme retard,  
enregistré depuis 2007, ce n’est  
qu’en 2022, que les travaux 

ont été lancés, entretemps  le 
constat actuel fait état d’une 
catastrophe environnementale à 
tous points de vue, nécessitant 
une intervention urgente des 
responsables concernés pour 
préserver la santé publique et 
la sécurité des citoyens.D’autre 

part, les habitants ont révélé 
avoir saisi les autorités locales, 
le conseil populaire de wilaya    
et l’établissement public en 
charge de l’éclairage public  
en vue d’assurer une sécurité 
au niveau de cette localité, vu 
que les habitants vivent dans 

l’obscurité totale depuis près 
de deux années. Ces derniers 
ont également insisté sur la  
nécessité d’une intervention 
des responsables   pour lever les 
points noirs liés à la présence  
des animaux errants  au milieu 
des espaces urbains.
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AnnAbA / environnement 

Les citoyens de la localité ‘’Chelghoum Aissa’’ dénoncent 
certaines défaillances

AnnAbA / Commerce illicite
La lutte contre le marché informel se poursuit 

ANNABA Respire mieux

AnnAbA / Criminalité 
Des agressions  et vols d’accessoires automobiles au quotidien

AnnAbA / bri
Plusieurs arrestations 
d’individus opérées 

depuis le début du mois 
décembre

Les services de sécurité 
mènent sans relâche la 
lutte contre le commerce 

informel dans tous ses états 
à travers les quartiers de la 
ville et e depuis que le premier 
magistrat de la wilaya, Djamel 
Eddine Berrimi a donné des 
instructions fermes à tous les 
services concernés de la sécurité 
et les communaux pour en finir 
avec ce marché noir qui empeste 
la ville depuis de longues années 
en provoquant des étranglements 
de la ville à tous les niveaux au 
point où les piétons se trouvent 
dans l’obligation de marcher 

sur les chaussées. C’est le cas, 
d’ailleurs, du centre-ville et 
dans d’autres quartiers de la 
périphérie de la Plaine Ouest en 
provoquant parfois même des 
accidents. Aujourd’hui la ville 
de Sidi Brahim respire beaucoup 
mieux. Le cours de la révolution 
et la place Alexis Lambert 
retrouvent leurs couleurs et 
toute leur splendeur. Aussi la 
circulation routière même au 
niveau des marchés des fruits et 
légumes du centre-ville et celui 
d’El Hattab où habituellement, 
il était très difficile de se frayer 
un passage tant le désordre règne 
en maitre absolu par les hors-la-

loi, est plus fluide. Cependant 
on a remarqué ces derniers 
jours les squats des passages 
réservés aux citoyens squattés 
par des jeunes sans scrupules 
versés dans le marché noir au 
lieu d’aller acquérir un métier 
d’avenir, d’autant plus que l’état 
a offert toutes les possibilités 
de s’organiser et de créer leur 
propre entreprise à travers les 
aides offertes par les agences de 
création d’emploi. Aussi tant que 
le problème de l’informel n’a 
pas était éradiqué totalement le 
problème de l’hygiène à Annaba 
restera posé.

I l ne se passe pas un jour sans 
qu’un citoyen ne fasse les frais 
de l’insécurité qui prévaut dans 

certains quartiers de la wilaya. En 
effet, les malfrats agissent souvent 
au centre-ville pour dérober les 
accessoires de véhicules. Ils 
activent en groupes et commettent 
leurs forfaits, sous le regard 
passif des habitants qui préfèrent 
s’éloigner pour éviter tout risque 
d’agression corporelle. Plusieurs 
cas d’embêtement, d’agressions 
et de vols sont, en effet, souvent 
enregistrés. « J’ai été victime du 
vol des accessoires de ma voiture», 

déclara un jeune.Un autre homme 
a été agressé et délesté  de son 
véhiculeà la cité Errym.Malgré les 
multiples rondes faites par tous les 
corps des services de sécurité intra 
et extra muros, le renforcement de 
la sécurité s’impose. En effet, rien 
ne semble freiner les malfrats, de 
nuit comme de jour. La situation 
risque de s’aggraver et le nombre 
des victimes des agressions ne 
cesse d’augmenter», rouspètent 
plusieurs  citoyens interrogés sur le 
sujet. Les cris de détresse émanant 
de ces citoyens reflètent la situation 
de dégradation à laquelle fait face 
aujourd’hui la ville d’Annaba de 
manière générale.

Les efforts conjugués 
des éléments de la 
Brigade de recherche 

et d’intervention (BRI) de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et 
le dispositif sécuritaire mis 
en place pour lutter contre la 
criminalité et tout autre délit 
ont abouti comme l’indique 
les chiffres enregistrés durant 
la première semaine du mois 

de décembre à l’arrestation de 
38 individus pour divers délits, 
29 autres appréhendés pour 
possession des psychotropes 
destinés à la consommation ainsi 
que 3 autres pour possession 
d’armes blanches. Un appel 
au civisme des citoyens a été 
lancé par les forces de l’ordre 
qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts 
mis à la disposition des citoyens.

TayebZgaoula

Sihem.Ferdjallah
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Les éléments de 
l’APC d’Annaba en 
collaboration avec la 

direction  des services des 
actions sociales (DAS), la 
direction de sûreté nationale, 
la protection civile, ont 
organisé une sortie sur terrain, 
le 11 décembre, au profit les 
personnes en difficulté et en 
particulier les sans-abris, 
et ce au niveau de la station 

de transport ‘’Souidani 
Boudmaa’’, la cafétéria 
‘’Echaab’’, aux alentours du 
1er secteur urbain , Jardin 
public de la gare ferroviaire, 
la mosquée Errahmane, 
Cours de révolution, ainsi 
que d’autres lieux,  où ont été  
distribués des repas chauds, 
et ce en prévision de la saison 
hivernale visant à «donner 
chaud au cœur» aux nombreux 
nécessiteux qui sont dans le 

besoin. Il s’agit d’une action 
caritative effectuée grâce à la 

contribution des bénévoles, 
et en collaboration avec les 

services de l’ordre public. 
Les initiateurs de cette 
action humanitaire et de 
bienfaisance ont sillonné tous 
les endroits mentionnés où 
ils ont remis les couvertures 
y compris des repas chauds à 
des personnes sans domicile 
fixe (SDF) ainsi que des 
colis pour les prémunir du 
froid. Il est annoncé que cette 
opération va durer tout le 
mois d’hiver.

AnnAbA / soLidArité

Les campagnes de solidarité envers les démunis se multiplient  

Le commerce qui connaît, 
ces jours-ci, un afflux 
considérable de clients 

est sans conteste la vente de 
jouets, chocolats et autres 
friandises. En effet beaucoup de 
parents profitent de l’occasion 
des fêtes de fin d’années pour 
offrir des jouets à leurs enfants. 
Même si certains d’entre eux 

ne veulent pas relier ces petites 
gâteries aux fêtes de fin d’année, 
il n’en demeure pas moins que 
ces fêtes prennent de plus en 
plus de place dans notre société 
et ont même tendance à revenir 
sur les devants de la scène. Dans 
la plupart des magasins où nous 
nous sommes rendus, plusieurs 
vitrines  sont décorées de 
chocolatiers. En effet on trouve 

de tout chez un commerçant: 
guirlandes lumineuses, étoiles, 
boules, petits sujets, en plus 
des jouets. « On a même 
épuisé notre stock, affirmera 
un commerçant. Il faut bien 
reconnaître que la fin de l’année 
est l’un des meilleurs moments 
pour vendre », se réjouit un 
marchand de jouets. Ce dernier, 
qui se vante d’avoir des années 

d’expérience dans le domaine, 
nous dira-t-il à ce propos : 
Des parents, abordés dans ces 
boutiques, nous affirment, quant 
à eux, que les jouets sont surtout 
pour récompenser les résultats 
scolaires de leurs progénitures. 
À la question de savoir si les 
Annabis  fêtaient Noël ? le non 
catégorique était la réponse qui 
revenait le plus souvent.

AnnAbA

A l’approche des fêtes de fin d’année, rush sur les 
commerces des jouets, chocolats et friandises

Profitant de l’approche 
de la fin d’année, des 
commerçants véreux, 

peu scrupuleux n’ont pas 
hésité à mettre en vente sur 
le marché local des produits 
alimentaires impropres à la 
consommation.
Des tablettes de chocolat  
arrivées à expiration sont en 
vente sur les marchés, ce qui 
dénote le degré d’inconscience 

de bon nombre de commerçants 
qui s’adonnent à cette 
pratique allant jusqu’à nuire 
sérieusement à la santé des 
consommateurs, notamment 
les enfants qui ont un fort 
penchant envers cet aliment. 
En dépit des campagnes de 
sensibilisation lancées contre 
les causes des intoxications 
alimentaires, des produits de 
large consommation dont la 
date de péremption est arrivée à 

terme, pouvant être à l’origine 
des maladies graves, sont 
toujours proposés à la vente. 
En rabaissant le prix, l’objectif 
visé par les commerçants 
véreux est d’écouler le plus 
rapidement possible le lot des 
marchandises qui s’approchent 
de la date d’expiration. Tout 
le monde accourt pour se 
procurer ces biens qui coûtent 
beaucoup moins cher. 
Si dans un supermarché 

la tablette de chocolat qui  
coûte 800 et 500 DA, auprès 
des vendeurs ambulants, 
elle est cédée à 200 DA. 
Cette différence est justifiée 
par le fait que ce produit , 
s’approche de ou que la date 
de consommation est presque 
expirée. Plusieurs acheteurs 
et consommateurs s’étonnent 
de voir sur les emballages les 
dates dépassées des aliments 
destinés à la consommation. 

Ce phénomène prend de plus 
en plus de l’ampleur. 

AnnAbA / CoMMerCe

A l’approche de la fête de la fin d’année, du chocolat 
périmé vendu à moitié prix
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Cinquante (50) 
exploitations agricoles 
et unités industrielles 

ont été raccordées aux réseaux 
d’électricité et de gaz depuis 
début 2022 à Constantine pour 
un investissement de près de 
425 millions DA, a-t-on appris 
dimanche dernier, du chargé de 
communication à la direction 
de wilaya de distribution de 
l’électricité et de gaz.
Dans une déclaration à la 
presse en marge d’une sortie 
de terrain des services de la 

direction de Constantine de 
distribution de l’électricité 
et de gaz, Karim Boudoula a 
indiqué qu’en 2022, pas moins 
de 17 exploitations agricoles 
ont été alimentées en électricité 
moyenne tension à la faveur 
d’un réseau de distribution de 
7 km pour 260 millions DA 
dégagés du budget de wilaya.
Les 17 exploitations agricoles 
relèvent des communes de 
Zighoud Youcef, Didouche 
Mourad et Béni Hamidène, a 
ajouté le même responsable qui 

a indiqué qu’une exploitation 
agricole sera incessamment 
reliée au réseau électrique 
dans la commune de Messaoud 
Boudjeriou dans le cadre de 
ce programme tandis que les 

travaux de desserte de deux 
autres exploitations débuteront 
dès la fin des procédures 
administratives.
La même source a relevé que 
depuis début 2022, pas moins 
de 21 unités industrielles ont 
également été raccordées au 
réseau d’électricité de faible et 
moyenne tensions et 5 autres 
le seront dans les prochains 
jours au titre d’un programme 
portant raccordement de 66 
unités.
Pas moins de 25 zones d’ombre 

totalisant 1.075 foyers ont été 
raccordées courant cette année 
au réseau de gaz pour plus 
de 120 millions DA, a ajouté 
Boudoula en soulignant que 
dans le cadre d’un programme 
commune des deux directions 
de l’énergie et des mines et de 
distribution de l’électricité et du 
gaz de Constantine, six zones 
d’ombre de 138 foyers ont été 
prises en charge à la faveur de 
la réalisation d’un réseau de 16 
km pour un investissement de 
plus de 30 millions DA. (APS)

ConstAntine

50 exploitations agricoles et unités industrielles raccordées 
aux réseaux d’électricité et de gaz, depuis début 2022



souPÇons de CorruPtion Au P ArLeMent euroPéen : 

l’enquête s’accélère à Bruxelles

la Chine confrontée à une violente flambée de Covid-19

Au Tchad, 139 manifestants libérés du bagne de Koro Toro

Après l’interpellation de 
six personnes, vendredi, 
quatre d’entre elles, dont 

la vice-présidente du Parlement 
Eva Kaili, ont été écrouées 
dimanche, selon le monde fr.
Les enquêteurs belges et le juge 
d’instruction Michel Claise se 
sont démenés, au cours du week-
end, pour faire progresser le 
dossier « Qatargate » ou, selon 
la terminologie plus officielle 
du parquet fédéral, la tentative 
d’une « organisation criminelle 
présumée »d’influer sur les 
politiques de l’Union européenne 
(UE) au profit d’« un Etat du 
Golfe ».
Six personnes avaient été 
interpellées à Bruxelles, vendredi 
9 décembre. Quatre d’entre elles 
ont été écrouées dimanche. Les 
autorités judiciaires n’ont pas 
livré leur nom, mais il s’agit d’Eva 
Kaili, élue socialiste grecque, 
vice-présidente du Parlement 

européen, de Francesco Giorgi, 
un assistant parlementaire 
qui est son compagnon, de 
Pier Antonio Panzeri, ancien 
eurodéputé social-démocrate 
italien et président de l’ONG 
bruxelloise Fight Impunity, et, 
enfin, selon l’agence de presse 
italienne Ansa, de Niccolo Figa-
Talamanca, dirigeant de l’ONG 
No Peace Without Justice, 
installée à la même adresse que 
Fight Impunity. Mme Kaili, 
appréhendée en flagrant délit, n’a 
pas pu invoquer son immunité 
parlementaire.
Luca Visentini, secrétaire général 
italien de la Confédération 
syndicale internationale, a été 
mis en examen mais libéré sous 
condition. Une sixième personne 
– un assistant parlementaire du 
Parti populaire européen (PPE, 
conservateur) – a été relaxée. Le 
père de Mme Kaili, appréhendé 
dans un hôtel bruxellois avec 

un sac d’argent liquide, a été 
rapidement relâché. « Il jouait 
seulement le convoyeur », dit une 
source.
Des centaines de milliers 
d’euros auraient été saisies 
par les enquêteurs chez Mme 
Kaili et chez M. Panzeri, dont 
divers interlocuteurs du Monde 
confirment que celui-ci était « au 
cœur » du système de corruption 
mis en place. La police italienne 
a interrogé sa femme et sa fille au 
cours du week-end.
Les premiers éléments de 
l’enquête indiquaient que les 
bureaux de plusieurs assistants, 
dont ceux des élus belges 
Marie Arena, une proche de 
M. Panzeri, et Marc Tarabella 
avaient été perquisitionnés. 
Les bureaux de ces deux élus 
et celui d’un troisième député 
auraient également été placés 
sous scellés. Des médias belges 
affirmaient, lundi matin, que cinq 

eurodéputés au total étaient dans 
le collimateur du juge Claise.
« Jusqu’où ira cette affaire ? »
La police a perquisitionné, 
samedi, le domicile de M. 
Tarabella à Anthisnes, dans la 
province de Liège. Les enquêteurs 
ont emporté le téléphone 
portable et l’ordinateur de l’élu, 

eurodéputé depuis 2009. « Je 

n’ai rien à cacher, je répondrai 

à toutes les questions, cela va 

de soi », a-t-il commenté. La 

commission de vigilance du Parti 

socialiste belge, censée veiller 

à l’intégrité des mandataires, 

l’entendra prochainement.

Quasi-disparition des 
tests, suppression de 
l’application de traçage, 

fin des confinements collectifs : 
Pékin semble désormais décidé 
à laisser circuler le virus et à 
miser sur l’immunité collective.
Le silence. Quatre jours après 
la levée des principales mesures 
de confinement, Pékin est 
paradoxalement redevenue ce 
week-end une ville fantôme, 
comme en février 2020 ou en 
mai 2022. En soixante-douze 
heures, le nombre de personnes 
contaminées par le Covid-19 
a explosé. Nul n’en connaît 
le chiffre exact, puisque les 
cabines pour se faire tester ont 
aussi soudainement disparu 
qu’elles avaient été installées six 

mois plus tôt et que les autorités 
conseillent aux personnes qui 
ne sont pas gravement malades 
de rester chez elles. Mais, 
d’après plusieurs estimations, 

environ 10 % des Pékinois (22 
millions d’habitants) seraient 
contaminés. « Près de 13 % 
»,affirme le site Solidarité 
Covid, géré par des expatriés 

français. Les autres, soit parce 
qu’ils sont cas contacts, soit par 
prudence, restent chez eux.
La rue appartient donc aux 
milliers de livreurs, aussi 
vaillants qu’exploités, 
dont le rôle est d’autant 
plus indispensable que les 
pharmacies, prises d’assaut, 
manquent d’autotests et de 
remèdes contre la fièvre.
Le salut ne peut venir que 
d’Internet et de ses soutiers. 
Et encore, difficile aujourd’hui 
de trouver des autotests, même 
sur Internet. Du coup, c’est le 
système D. Mais la générosité 
des amis prévoyants s’émousse 
au fil des heures. « C’est la 
panique. Les gens sont dans une 
grande détresse psychologique. 

Impossible de trouver la 
moindre boîte de Doliprane, 
même en ligne », témoigne 
Sylvie Berger, présidente de 
l’association Pékin Accueil. Sur 
les réseaux sociaux, on peut, en 
revanche, désormais acheter des 
appareils respiratoires.
Le personnel soignant n’étant 
pas épargné par le virus, nombre 
d’hôpitaux tournent au ralenti. 
Pourtant, les files d’attente 
qui s’étaient formées les 7 et 
8 décembre semblent avoir 
disparu. « Près de chez moi, 
l’hôpital fait des consultations 
en ligne et envoie des 
médicaments en petite quantité 
», témoigne une Pékinoise.

Plus de 600 personnes 
avaient été arrêtées 
à N’Djamena, en 

octobre, lors de manifestations 
réprimées dans le sang, selon le 
monde fr.
Cent trente-neuf personnes 
arrêtées au cours d’une 
manifestation réprimée dans 
un bain de sang en octobre 
au Tchad ont été remises en 
liberté, dimanche 11 décembre 
au soir, après un mois et demi 
de détention, a annoncé le 
substitut du procureur de la 
République de N’Djamena. 

Au total, 80 d’entre elles 
ont écopé d’un à deux ans 
d’emprisonnement avec sursis 
et les 59 autres ont été relaxées 
à l’issue d’un procès de masse 
de 401 personnes. « Toutes 
ces personnes sont munies 
d’un ordre de libération. Dès 
cet instant elles sont libres et 
peuvent rentrer chez elles », 
a déclaré à l’AFP le second 
substitut du procureur de 
N’Djamena, Rachid Mahamat 
Allamine.
Leur procès s’est tenu à huis 
clos fin novembre pendant 

quatre jours, sans avocats et 
sans médias indépendants, dans 
le bagne de Koro Toro (à 600 km 
au nord-est de N’Djamena), où 
les manifestants arrêtés avaient 
été massivement transférés. 
Lors de ce même procès, 262 
personnes ont été condamnées 
à des peines allant de deux à 
trois ans de prison ferme pour 
« attroupement non autorisé, 
destruction de biens, incendie 
volontaire, violence et voies de 
fait et trouble à l’ordre public ».
Les 139 hommes sont arrivés 
en fin de journée au ministère 

de la justice, à N’Djamena, à 
bord de véhicules militaires 
après quarante-huit heures de 
route depuis la prison de Koro 
Toro. Ils avaient été arrêtés à 
N’Djamena pendant et après 
la manifestation organisée le 
20 octobre contre le pouvoir, 
qui avait fait une cinquantaine 
de morts, essentiellement dans 
la capitale, quand les forces 
de l’ordre avaient ouvert le 
feu sur la moindre tentative de 
rassemblement.
Le pouvoir avait alors reconnu 
l’arrestation de 601 personnes 

à N’Djamena et leur transfert 
dans la prison de haute sécurité 
de Koro Toro. Le président de 
transition, Mahamat Déby, les 
avait accusées d’avoir voulu 
mener une « insurrection » et 
une tentative de « coup d’Etat 
». Jeudi, 80 jeunes âgés de 13 
à 18 ans ont été remis en liberté 
provisoire. A ce jour, les cas 
de plus de 200 personnes, sur 
les quelque 600 arrêtées, sont 
encore sous le coup d’une 
enquête menée par des juges 
d’instruction.
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MondiAL: 

Incidents après les victoires du Maroc et de la France,
 au moins 170 interpellations 

irAn: 

deuxième exécution liée aux manifestations

deux dirigeants de l’EI tués dans un raid américain en Syrie 

PARIS: Les forces de 
l’ordre ont procédé 
à 170 arrestations, 

dont 100 à Paris, au moment 
des incidents survenus 
après la qualification 
samedi du Maroc et de la 
France en demi-finales de 
la Coupe du Monde, a-t-
on appris dimanche de 
source policière et auprès 
du parquet de Paris.
Environ 20.000 personnes 
s’étaient rassemblées dans 
la soirée sur les Champs-

Élysées, selon la préfecture 
de police de Paris. Sur les 
100 personnes interpellées, 
80, dont 17 mineurs, ont 
été placées en garde à vue 
dans la capitale, a détaillé 
le parquet.
Elles ont été placées en 
garde à vue notamment 
pour “participation à un 
groupement, attroupement, 
violences sur personnes 
dépositaires de l’autorité 
publique, rébellion, 
dégradations et détention 

d’explosifs”, a détaillé le 
parquet.
Dimanche soir, le 
ministère public a indiqué 
que concernant les 80 
majeurs, 30 procédures 
avaient été classées sans 
suite et 13 gardes à vue 
étaient toujours en cours.
Pour le reste, huit 
personnes ont fait l’objet 
de poursuites ou de rappels 
à la loi immédiats, douze 
seront reconvoquées 
ultérieurement pour se voir 

signifier des poursuites, 
des alternatives aux 
poursuites ou des rappels 
à la loi.
Concernant les 17 gardes à 
vue de mineurs, les quatre 
relevant du parquet de 
Paris ont fait l’objet à parts 
égales de rappels à la loi 
et de classement, selon le 
parquet.
Les incidents ont éclaté 
vers 23H00. “Des 
projectiles ont été lancés 
sur les forces de sécurité, 

trois véhicules deux-roues 
ont été incendiés et une 
barricade a été érigée”, 
a indiqué à l’AFP la 
préfecture de police de 
Paris.
“La devanture d’un café 
a été abîmée, la vitre 
d’une banque étoilée et 
un hall d’entrée a subi 
des dégradations”, a 
ajouté la préfecture qui 
précise qu’aucun “incident 
significatif n’a été signalé”.

TEHERAN: L’Iran 
a procédé lundi 
à une deuxième 

exécution liée aux 
manifestations qui 
secouent le pays depuis 
trois mois, a annoncé 
Mizan online, l’agence 
de l’autorité judiciaire du 
pays.
“Majidreza Rahnavard, 
qui a été condamné à 
mort le 29 novembre 
pour l’assassinat le 
17 novembre à l’arme 
blanche de deux agents 
de sécurité et avoir blessé 

4 autres personnes” a 
été exécuté en public 
à Machhad, précise 
l’agence.
Il avait été arrête le 19 
novembre alors qu’il 
tentait de fuir le pays, 
selon Mizan online.
L’Iran est confronté 
à des manifestations 
déclenchées par la 
mort le 16 septembre 
de Mahsa Amini, une 
Kurde iranienne de 
22 ans décédée après 
son arrestation par 
la police des moeurs 

pour infraction au code 
vestimentaire strict de la 
République islamique.
La première exécution 
avait eu lieu jeudi. 
Mohsen Shekari, 23 ans, 
avait été condamné à 
mort pour avoir bloqué 
une rue et blessé un 
paramilitaire au début 
des manifestations.
L’annonce de son 
exécution avait 
provoqué de multiples 
condamnations à 
l’étranger ainsi que de 
l’ONU.

BEYROUTH: Deux 
dirigeants du 
groupe jihadiste 

Etat islamique (EI) ont été 
tués dans un raid des forces 
américains dans l’est de la 
Syrie, a annoncé dimanche 
le commandement 
militaire américain pour le 
Moyen-Orient (Centcom).
Dans un communiqué, 
le Centcom a indiqué 
que ses forces “ont mené 
avec succès un raid par 
hélicoptère dans l’est 
de la Syrie” à l’aube, 
tuant “deux responsables 
de l’organisation Etat 
islamique”.
L’un deux est identifié 
sous le nom d’Anas, un 
dirigeant du groupe en 
Syrie “qui a été impliqué 
dans la planification 
d’opérations sanglantes” 

dans l’est du pays. Le 
communiqué ne fournit 
aucun détail sur le second.
“Le bilan initial indique 
qu’il n’y a pas eu de 
victimes civiles”, ajoute le 
communiqué qui souligne 
l’engagement des Etats-
Unis à faire face à la 
menace de l’organisation 
extrémiste “en partenariat 
avec les forces locales”.
Selon le directeur de 
l’Observatoire syrien 
des droits de l’Homme 
(OSDH), Rami Abdel 
Rahmane, l’opération a 
été menée en coopération 
avec des éléments au sein 
des Forces démocratiques 
syriennes (FDS, dominées 
par les combattants 
kurdes), à Al-Zor un 
village de la province de 
Deir Ezzor.

Des centaines de soldats 
américains, déployés dans 
le nord-est de la Syrie dans 
la cadre de la coalition 
antijihadiste, continuent 
de combattre avec les FDS 
et de cibler les dirigeants 
de l’EI dans le pays depuis 
la défaite de ce groupe en 
2017 en Irak et en 2019 en 
Syrie.
Le 27 octobre 2019, les 
Etats-Unis ont annoncé 
la mort du chef de l’EI, 
Abou Bakr al-Baghdadi, 
lors d’une opération 
américaine dans le nord-
ouest de la Syrie
En février 2022, le 
successeur d’al-Baghdadi, 
Abou Ibrahim al-Hachimi 
al-Qourachi, est tué dans 
une opération des forces 
spéciales américaines dans 
le nord-ouest de la Syrie.

L’EI a annoncé le 30 

novembre la mort de 

son successeur, Abou 

Hassan al-Hachimi al-

Qourachi, sans en préciser 

les circonstances. Selon 

le Centcom, il a été tué à 

la mi-octobre lors d’une 
opération menée dans la 
province de Deraa (sud) 
par d’anciens rebelles. 
Il est aussitôt remplacé 
par Abou Al-Hussein al-
Husseini al-Qourachi, 
selon l’EI.
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CouPe du Monde 2022 : 

Lionel Messi râle contre Mateu Lahoz, la FIFA 
renvoie l’arbitre chez lui

Selon les informations de elon les informations de 
la Cadena Cope, Mateu la Cadena Cope, Mateu 
Lahoz n’arbitrera plus Lahoz n’arbitrera plus 

dans ce Mondial après les dans ce Mondial après les 
critiques de Lionel Messi.critiques de Lionel Messi.
«La FIFA doit s’occuper «La FIFA doit s’occuper 
de ça et ne peut mettre un de ça et ne peut mettre un 
arbitre comme ça pour un arbitre comme ça pour un 
match d’une telle importance, match d’une telle importance, 
l’arbitre n’était pas à la l’arbitre n’était pas à la 
hauteur.» Ces mots sont ceux hauteur.» Ces mots sont ceux 
de Lionel Messi après le quart de Lionel Messi après le quart 
de finale de Coupe du monde de finale de Coupe du monde 
(très) difficilement remporté (très) difficilement remporté 
par l’Argentine contre les par l’Argentine contre les 
Pays-Bas (2-2, 4-3 t.a.b.), Pays-Bas (2-2, 4-3 t.a.b.), 
et ils sont destinés au sifflet et ils sont destinés au sifflet 
espagnol Antonio Mateu espagnol Antonio Mateu 
Lahoz.Lahoz.

Mateu Lahoz a bien raté Mateu Lahoz a bien raté 
son matchson match

Il est vrai que l’arbitre n’a pas Il est vrai que l’arbitre n’a pas 
su tenir son match, distribuant su tenir son match, distribuant 

17 cartons jaunes dans la 17 cartons jaunes dans la 
partie - un record en Coupe partie - un record en Coupe 
du monde. Il a d’ailleurs été du monde. Il a d’ailleurs été 
également critiqué par les également critiqué par les 
Néerlandais, à l’ instar de Néerlandais, à l’instar de 
Frenkie de Jong, car il n’a Frenkie de Jong, car il n’a 
finalement avantagé aucune finalement avantagé aucune 
des deux équipes : il a tout des deux équipes : il a tout 
simplement raté son match, simplement raté son match, 
même s’ il a déploré en privé même s’il a déploré en privé 
avoir été très peu aidé par les avoir été très peu aidé par les 
joueurs.joueurs.
Quid de la FIFA ? Quid de la FIFA ? 
Officiellement, l’ instance n’a Officiellement, l’instance n’a 
pas réagi aux propos de Messi, pas réagi aux propos de Messi, 
alors qu’elle l’aurait peut-être alors qu’elle l’aurait peut-être 
fait pour un joueur normal. fait pour un joueur normal. 
Mais l’association présidée Mais l’association présidée 
par Gianni Infantino a tout de par Gianni Infantino a tout de 
même pris une décision selon même pris une décision selon 
les informations de la Cadena les informations de la Cadena 
Cope : renvoyer Mateu Lahoz Cope : renvoyer Mateu Lahoz 
en Espagne.en Espagne.

Retour au pays !Retour au pays !
Comme l’expliquent nos Comme l’expliquent nos 
confrères, l’arbitre espagnol confrères, l’arbitre espagnol 
est rentré au pays et n’arbitrera est rentré au pays et n’arbitrera 
donc ni les demi-finales ni la donc ni les demi-finales ni la 

finale. Il aurait dans tous les finale. Il aurait dans tous les 
cas été étonnant de le voir cas été étonnant de le voir 
officier lors d’Argentine-officier lors d’Argentine-
Croatie, mais Mateu Lahoz Croatie, mais Mateu Lahoz 
fait malgré tout partie des fait malgré tout partie des 

meilleurs arbitres au monde meilleurs arbitres au monde 
et il n’aurait au contraire pas et il n’aurait au contraire pas 
été choquant qu’ il soit choisi été choquant qu’il soit choisi 
pour France-Maroc, voire pour France-Maroc, voire 
pour la finale.pour la finale.

Le CR Belouizdad, e CR Belouizdad, 
leader du championnat leader du championnat 
de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, a renoué avec la de football, a renoué avec la 
victoire en battant à domicile victoire en battant à domicile 
l’USM Khenchela (2-0), et l’USM Khenchela (2-0), et 
conforte sa position en tête, conforte sa position en tête, 
à un point d’écart sur son à un point d’écart sur son 
dauphin le CS Constantine, dauphin le CS Constantine, 
vainqueur à la maison face vainqueur à la maison face 
au MC El-Bayadh (3-1), à au MC El-Bayadh (3-1), à 
l’occasion de la 14e journée l’occasion de la 14e journée 
disputée dimanche.disputée dimanche.
Auteur de deux matchs nuls Auteur de deux matchs nuls 
de rang dans les derbies face de rang dans les derbies face 
au MC Alger (0-0) et l’USM au MC Alger (0-0) et l’USM 
Alger (2-2), le Chabab, en Alger (2-2), le Chabab, en 
l’absence de son public, l’absence de son public, 
huis clos oblige, a attendu huis clos oblige, a attendu 
la seconde période pour la seconde période pour 
faire la différence grâce à un faire la différence grâce à un 
doublé de Belkhadem (56e, doublé de Belkhadem (56e, 
63e), meilleur buteur du 63e), meilleur buteur du 
championnat «réserves» la championnat «réserves» la 
saison dernière avec le CRB.saison dernière avec le CRB.
Rien ne va plus, en revanche, Rien ne va plus, en revanche, 
pour les gars de Khenchela, pour les gars de Khenchela, 
qui enchaînent un troisième qui enchaînent un troisième 
match sans victoire, eux qui match sans victoire, eux qui 
sont en train de marquer le sont en train de marquer le 
pas, après un excellent début pas, après un excellent début 
de saison.de saison.

De son côté, le CSC, mené De son côté, le CSC, mené 
au score dès la 7e minute de au score dès la 7e minute de 
jeu sur une réalisation signée jeu sur une réalisation signée 
Hitala, est parvenu à renverser Hitala, est parvenu à renverser 
la vapeur en seconde période, la vapeur en seconde période, 
grâce notamment à un doublé grâce notamment à un doublé 
d’Aïboud (66e, 75e).d’Aïboud (66e, 75e).
Il s’agit du deuxième succès Il s’agit du deuxième succès 
de rang pour les Constantinois, de rang pour les Constantinois, 
qui leur permet de rester au qui leur permet de rester au 
contact du leader. Le MCEB contact du leader. Le MCEB 
voit sa belle série de quatre voit sa belle série de quatre 
matchs sans défaite, toutes matchs sans défaite, toutes 
compétitions confondues, compétitions confondues, 
prendre fin à Constantine.prendre fin à Constantine.
Au stade de Béchar, la Au stade de Béchar, la 
JS Saoura a confirmé sa JS Saoura a confirmé sa 
suprématie sur ses bases, suprématie sur ses bases, 
en s’offrant cette fois-ci le en s’offrant cette fois-ci le 
MC Oran (1-0), et se hisse MC Oran (1-0), et se hisse 
du coup à la troisième place du coup à la troisième place 
au classement. Le MCO, au classement. Le MCO, 
qui restait pourtant sur une qui restait pourtant sur une 
éclatante victoire sur le MCA éclatante victoire sur le MCA 
(3-0) est retombé dans ses (3-0) est retombé dans ses 
travers.travers.
L’USMA ne gagne plusL’USMA ne gagne plus
Le MC Alger, en l’absence de Le MC Alger, en l’absence de 
son entraîneur tunisien Faouzi son entraîneur tunisien Faouzi 
Benzarti, suspendu pour un Benzarti, suspendu pour un 
match ferme, a retrouvé le match ferme, a retrouvé le 
sourire en battant difficilement sourire en battant difficilement 

l’ES Sétif (1-0) grâce à Debbih l’ES Sétif (1-0) grâce à Debbih 
(15e), en match disputé à huis (15e), en match disputé à huis 
clos, et met fin à trois matchs clos, et met fin à trois matchs 
de vaches maigres.de vaches maigres.
Les Sétifiens qui surfaient il y Les Sétifiens qui surfaient il y 
a quelques semaines sur une a quelques semaines sur une 
belle série, font du surplace belle série, font du surplace 
et concèdent leur deuxième et concèdent leur deuxième 
défaite de rang, après celle défaite de rang, après celle 
essuyée en déplacement essuyée en déplacement 
devant le MC El-Bayadh (2-devant le MC El-Bayadh (2-
0).0).
Rien ne va plus chez l’USM Rien ne va plus chez l’USM 
Alger, battue en déplacement Alger, battue en déplacement 
face à l’ASO Chlef (2-1). Les face à l’ASO Chlef (2-1). Les 
«Rouge et Noir» enchaînent «Rouge et Noir» enchaînent 
un quatrième match sans un quatrième match sans 
victoire, mais surtout victoire, mais surtout 
concèdent leur premier revers concèdent leur premier revers 
depuis celui concédé à Oran depuis celui concédé à Oran 
(1-0), le 2 octobre dernier.(1-0), le 2 octobre dernier.
Avec ce précieux succès, les Avec ce précieux succès, les 
Chélifiens respirent et mettent Chélifiens respirent et mettent 
ainsi fin à quatre matchs de ainsi fin à quatre matchs de 
disette. L’ancien joueur du disette. L’ancien joueur du 
MCA et du MCO Souibaâh MCA et du MCO Souibaâh 
s’est distingué en signant un s’est distingué en signant un 
doublé (28e, 65e).doublé (28e, 65e).
Le RC Arbaâ a confirmé qu’elle Le RC Arbaâ a confirmé qu’elle 
restait l’une des meilleures restait l’une des meilleures 
équipes à domicile, en battant équipes à domicile, en battant 
facilement la lanterne rouge facilement la lanterne rouge 

le HB Chelghoum-Laïd (3-le HB Chelghoum-Laïd (3-
1), avec une mention spéciale 1), avec une mention spéciale 
pour Tayeb, auteur d’un pour Tayeb, auteur d’un 
doublé (3e, 26e).doublé (3e, 26e).
Dans le bas du tableau, la JS Dans le bas du tableau, la JS 
Kabylie et le Paradou AC ont Kabylie et le Paradou AC ont 
réalisé une mauvaise opération, réalisé une mauvaise opération, 
en s’ inclinant en déplacement en s’inclinant en déplacement 
face respectivement à des face respectivement à des 
concurrents directs pour concurrents directs pour 
le maintien: le NC Magra le maintien: le NC Magra 

(2-1) et l’US Biskra (2-1). (2-1) et l’US Biskra (2-1). 
La formation de Magra a La formation de Magra a 
terminé la partie en infériorité terminé la partie en infériorité 
numérique après l’expulsion numérique après l’expulsion 
de Daoud (69e).de Daoud (69e).
La 15e et dernière journée de La 15e et dernière journée de 
la phase aller du championnat la phase aller du championnat 
se jouera le samedi 24 se jouera le samedi 24 
décembre, et sera marquée décembre, et sera marquée 
deux belles affiches : JSK-deux belles affiches : JSK-
CRB et USMA-CSC. CRB et USMA-CSC. 

LiGue 1 MobiLis (14e J) :
Le leader renoue avec la victoire, la JSS sur le podium
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MerCAto : 
Ounahi dans le viseur d’un énorme club européen !

Azzedine Ounahi, zzedine Ounahi, 
milieu de terrain de milieu de terrain de 
22 ans du Maroc 22 ans du Maroc 

évoluant du côté d’Angers, est évoluant du côté d’Angers, est 
l’une des révélations de cette l’une des révélations de cette 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Angers peut se frotter les Angers peut se frotter les 
mains. Alors que les clubs de mains. Alors que les clubs de 
Ligue 1 ont repris le chemin de Ligue 1 ont repris le chemin de 
l’entraînement de nombreux l’entraînement de nombreux 
joueurs manquent à l’appel joueurs manquent à l’appel 
dans certains clubs et même dans certains clubs et même 
dans les plus modestes comme dans les plus modestes comme 
Angers, il y a des absents. Angers, il y a des absents. 
En effet, la lanterne rouge du En effet, la lanterne rouge du 
championnat de France ne championnat de France ne 
s’attendait certainement pas à s’attendait certainement pas à 
ne pas avoir récupérer ses deux ne pas avoir récupérer ses deux 
internationaux marocains, internationaux marocains, 
Azzedine Ounahi et Sofiane Azzedine Ounahi et Sofiane 
Boufal pour la reprise.Boufal pour la reprise.

La cote d’Ounahi exploseLa cote d’Ounahi explose
Pourtant, le Maroc a bel et Pourtant, le Maroc a bel et 
bien surpris son monde en bien surpris son monde en 
franchissant les étapes les franchissant les étapes les 
unes après les autres jusqu’à unes après les autres jusqu’à 
la demi-finale de la Coupe la demi-finale de la Coupe 
du monde. Et c’est en partie du monde. Et c’est en partie 
grâce à un Angevin. Azzedine grâce à un Angevin. Azzedine 
Ounahi est sans aucun doute Ounahi est sans aucun doute 
la grande révélation de la la grande révélation de la 
Coupe du monde Qatar Coupe du monde Qatar 
2022. Il s’agit du milieu de 2022. Il s’agit du milieu de 
terrain marocain, que Luis terrain marocain, que Luis 
Enrique a «baptisé» «le 8 du Enrique a «baptisé» «le 8 du 
Maroc» après l’élimination Maroc» après l’élimination 
de l’Espagne, soulignant à de l’Espagne, soulignant à 
quel point il avait été bluffé quel point il avait été bluffé 
par le milieu de terrain et son par le milieu de terrain et son 
activité. Le joueur d’Angers, activité. Le joueur d’Angers, 

dont le prix avant la Coupe dont le prix avant la Coupe 
du monde n’était que de 4 du monde n’était que de 4 
millions d’euros, a vu sa valeur millions d’euros, a vu sa valeur 
marchande grimper comme un marchande grimper comme un 
fou et il est désormais dans le fou et il est désormais dans le 
radar de tous les grands clubs radar de tous les grands clubs 
européens. Parmi eux, selon européens. Parmi eux, selon 
«Mundo Deportivo», se trouve «Mundo Deportivo», se trouve 

le Barça. Le club catalan serait le Barça. Le club catalan serait 
prêt à étudier la possibilité prêt à étudier la possibilité 
de le signer lors du mercato de le signer lors du mercato 
hivernal à condition de ne hivernal à condition de ne 
pas avoir à payer une grosse pas avoir à payer une grosse 
indemnité de transfert pour ses indemnité de transfert pour ses 
services.services.
Sous contrat jusqu’en 2026Sous contrat jusqu’en 2026

L’objectif du Barça reste de L’objectif du Barça reste de 
réduire la masse salariale, de réduire la masse salariale, de 
chercher des joueurs en prêt chercher des joueurs en prêt 
pour améliorer l’effectif ou pour améliorer l’effectif ou 
encore de pouvoir obtenir encore de pouvoir obtenir 
des transferts «low cost», des transferts «low cost», 
à moindre coût. C’est là à moindre coût. C’est là 
qu’ interviendrait l’ intérêt qu’interviendrait l’intérêt 

pour le joueur marocain, pour pour le joueur marocain, pour 
renforcer le milieu de terrain renforcer le milieu de terrain 
aux côtés de Busquets, Gavi aux côtés de Busquets, Gavi 
et Pedri. À 22 ans, il s’ inscrit et Pedri. À 22 ans, il s’inscrit 
dans la grande projection du dans la grande projection du 
Barça, même si son arrivée Barça, même si son arrivée 
devrait s’accompagner d’un devrait s’accompagner d’un 
salaire conforme à ce que salaire conforme à ce que 
le Barça peut se permettre le Barça peut se permettre 
de payer sur le marché des de payer sur le marché des 
transferts.transferts.
Azzedine Ounahi, en Azzedine Ounahi, en 
principe, serait un renfort qui principe, serait un renfort qui 
conviendrait au club catalan. conviendrait au club catalan. 
La seul bémol est que, dans le La seul bémol est que, dans le 
cas hypothétique d’une vente cas hypothétique d’une vente 
lors de laquelle il y aurait des lors de laquelle il y aurait des 
enchères publiques pour le enchères publiques pour le 
joueur, qui joue à Angers et joueur, qui joue à Angers et 
n’a pas de clause libératoire, le n’a pas de clause libératoire, le 
Barça ne serait pas en mesure Barça ne serait pas en mesure 
de rivaliser avec d’autres de rivaliser avec d’autres 
grands clubs qui pourraient grands clubs qui pourraient 
payer de grosses sommes payer de grosses sommes 
d’argent, comme dans le cas d’argent, comme dans le cas 
des clubs de Premier League.des clubs de Premier League.
Azzedine Ounahi est un joueur Azzedine Ounahi est un joueur 
clé à Angers, qui l’a fait signer clé à Angers, qui l’a fait signer 
à l’âge de 21 ans. L’été dernier, à l’âge de 21 ans. L’été dernier, 
après sa première saison, après sa première saison, 
l’équipe française l’a déjà l’équipe française l’a déjà 
renouvelé trois mois avant le renouvelé trois mois avant le 
début de la Coupe du monde. début de la Coupe du monde. 
La saison dernière, il a joué La saison dernière, il a joué 
32 matchs, marquant deux 32 matchs, marquant deux 
buts et fournissant deux passes buts et fournissant deux passes 
décisives. Il est actuellement décisives. Il est actuellement 
sous contrat jusqu’au 30 juin sous contrat jusqu’au 30 juin 
2026.2026.

Le sélectionneur e sélectionneur 
national des A’ , Madjid national des A’, Madjid 
Bougherra a retenu Bougherra a retenu 

28 joueurs pour le stage 28 joueurs pour le stage 
prévu du 11 au 18 décembre prévu du 11 au 18 décembre 
au Centre technique de Sidi au Centre technique de Sidi 
Moussa (Alger), dans le cadre Moussa (Alger), dans le cadre 
de sa préparation pour le de sa préparation pour le 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023, NDLR) prévu en à 2023, NDLR) prévu en 
Algérie (13 janvier-4 février), Algérie (13 janvier-4 février), 
indique lundi la Fédération indique lundi la Fédération 
algérienne de football (FAF).   algérienne de football (FAF).   
L’équipe algérienne A’ de L’équipe algérienne A’ de 
football disputera deux matchs football disputera deux matchs 
amicaux : le 14 décembre face amicaux : le 14 décembre face 

à la Mauritanie (17h00), à huis à la Mauritanie (17h00), à huis 
clos, et le 17 décembre contre clos, et le 17 décembre contre 
le Sénégal (18h30), au stade le Sénégal (18h30), au stade 
du 19 mai 1956 d’Annaba.du 19 mai 1956 d’Annaba.
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois groupes ont été scindés en trois groupes 
de quatre et deux groupes de de quatre et deux groupes de 
trois.trois.

Les deux premiers des groupes Les deux premiers des groupes 
A, B, et C, ainsi que les A, B, et C, ainsi que les 
premiers des groupes D et E se premiers des groupes D et E se 
qualifieront pour les quarts de qualifieront pour les quarts de 
finale.finale.
Liste des joueurs convoquésListe des joueurs convoqués
Gardiens de but : Benbot Gardiens de but : Benbot 
(USM Alger), Guendouz (CR (USM Alger), Guendouz (CR 
Belouizdad), Rahmani (CS Belouizdad), Rahmani (CS 
Constantine).Constantine).
Défenseurs : Belkhiter, Louafi Défenseurs : Belkhiter, Louafi 
et Keddad (CR Belouizdad), et Keddad (CR Belouizdad), 
Redouani, Belaid et Loucif Redouani, Belaid et Loucif 
(USM Alger), Abdellaoui et (USM Alger), Abdellaoui et 
Ghezala (MC Alger), Dehiri Ghezala (MC Alger), Dehiri 
(Paradou AC).(Paradou AC).
Milieux : Kendouci (ES Sétif), Milieux : Kendouci (ES Sétif), 

Draoui, Bakir et Mrezigue (CR Draoui, Bakir et Mrezigue (CR 
Belouizdad), Djahnit, Chita et Belouizdad), Djahnit, Chita et 
Ait El Hadj (USM Alger).Ait El Hadj (USM Alger).
Attaquants : Debbih et Attaquants : Debbih et 
Tahar (MC Alger), Meziane Tahar (MC Alger), Meziane 

et Mahious (USM Alger), et Mahious (USM Alger), 
Lahmeri (JS Saoura), Belkhir Lahmeri (JS Saoura), Belkhir 
et Aribi (CR Belouizdad), et Aribi (CR Belouizdad), 
Bayazid (USM Khenchela), Bayazid (USM Khenchela), 
Boulbina (Paradou AC).Boulbina (Paradou AC).

CHAn-2022 :
Bougherra retient 28 joueurs pour le stage de décembre

L’L’ USM Alger a hérité USM Alger a hérité 
du groupe A, selon du groupe A, selon 
le tirage au sort le tirage au sort 

de la phase des poules de la de la phase des poules de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
de football, effectué lundi de football, effectué lundi 
au siège de la Confédération au siège de la Confédération 
africaine de football (CAF), au africaine de football (CAF), au 
Caire.Caire.
Outre l’USM Alger, le groupe Outre l’USM Alger, le groupe 
A est constitué de St-Eloi A est constitué de St-Eloi 

Lupopo (RD Congo), Marumo Lupopo (RD Congo), Marumo 
Gallants (Afrique du Sud) et Gallants (Afrique du Sud) et 
Al-Akhdar (Libye).Al-Akhdar (Libye).
Les trois premières journées de Les trois premières journées de 
la phase de groupes se joueront la phase de groupes se joueront 
les 12, 19 et 26 février, alors les 12, 19 et 26 février, alors 
que les 4e et 5e journée auront que les 4e et 5e journée auront 
lieu respectivement les 8 mars lieu respectivement les 8 mars 
et 19 mars. La 6e et dernière et 19 mars. La 6e et dernière 
journée se déroulera le 2 avril.journée se déroulera le 2 avril.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 

groupe se qualifient pour groupe se qualifient pour 
les quarts de finale de la les quarts de finale de la 
compétition.compétition.

Composition des quatre Composition des quatre 
groupesgroupes

Groupe A : USM Alger Groupe A : USM Alger 
(Algérie), St-Eloi  Lupopo (Algérie), St-Eloi  Lupopo 
(RD Congo), Marumo Gallants (RD Congo), Marumo Gallants 
(Afrique du Sud), Al-Akhdar (Afrique du Sud), Al-Akhdar 
(Libye)(Libye)
Groupe B : ASEC Mimosas Groupe B : ASEC Mimosas 

(Côte d’ Ivoire), Diables (Côte d’Ivoire), Diables 
Noirs (Congo) Rivers United Noirs (Congo) Rivers United 
(Nigeria), DC Motema Pembe (Nigeria), DC Motema Pembe 
(RDC)(RDC)
Groupe C : Pyramids FC Groupe C : Pyramids FC 
(Egypte), ASKO Kara (Togo), (Egypte), ASKO Kara (Togo), 
Future FC (Egypte), AS FAR Future FC (Egypte), AS FAR 
Rabat (Maroc), Rabat (Maroc), 
Groupe D : TP Mazembe Groupe D : TP Mazembe 
(RD Congo), US Monastir (RD Congo), US Monastir 
(Tunisie), Young Africans (Tunisie), Young Africans 

(Tanzanie), Real Bamako (Tanzanie), Real Bamako 
(Mali).(Mali).

CouPe de LA ConFédérAtion :
L’USMA dans le groupe A
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12 Sport National Sport International 13SEYBOUSE
Quotidien indépendant d’informations générales times

CouPe du Monde 2022 : 

Lionel Messi râle contre Mateu Lahoz, la FIFA 
renvoie l’arbitre chez lui

Selon les informations de elon les informations de 
la Cadena Cope, Mateu la Cadena Cope, Mateu 
Lahoz n’arbitrera plus Lahoz n’arbitrera plus 

dans ce Mondial après les dans ce Mondial après les 
critiques de Lionel Messi.critiques de Lionel Messi.
«La FIFA doit s’occuper «La FIFA doit s’occuper 
de ça et ne peut mettre un de ça et ne peut mettre un 
arbitre comme ça pour un arbitre comme ça pour un 
match d’une telle importance, match d’une telle importance, 
l’arbitre n’était pas à la l’arbitre n’était pas à la 
hauteur.» Ces mots sont ceux hauteur.» Ces mots sont ceux 
de Lionel Messi après le quart de Lionel Messi après le quart 
de finale de Coupe du monde de finale de Coupe du monde 
(très) difficilement remporté (très) difficilement remporté 
par l’Argentine contre les par l’Argentine contre les 
Pays-Bas (2-2, 4-3 t.a.b.), Pays-Bas (2-2, 4-3 t.a.b.), 
et ils sont destinés au sifflet et ils sont destinés au sifflet 
espagnol Antonio Mateu espagnol Antonio Mateu 
Lahoz.Lahoz.

Mateu Lahoz a bien raté Mateu Lahoz a bien raté 
son matchson match

Il est vrai que l’arbitre n’a pas Il est vrai que l’arbitre n’a pas 
su tenir son match, distribuant su tenir son match, distribuant 

17 cartons jaunes dans la 17 cartons jaunes dans la 
partie - un record en Coupe partie - un record en Coupe 
du monde. Il a d’ailleurs été du monde. Il a d’ailleurs été 
également critiqué par les également critiqué par les 
Néerlandais, à l’ instar de Néerlandais, à l’instar de 
Frenkie de Jong, car il n’a Frenkie de Jong, car il n’a 
finalement avantagé aucune finalement avantagé aucune 
des deux équipes : il a tout des deux équipes : il a tout 
simplement raté son match, simplement raté son match, 
même s’ il a déploré en privé même s’il a déploré en privé 
avoir été très peu aidé par les avoir été très peu aidé par les 
joueurs.joueurs.
Quid de la FIFA ? Quid de la FIFA ? 
Officiellement, l’ instance n’a Officiellement, l’instance n’a 
pas réagi aux propos de Messi, pas réagi aux propos de Messi, 
alors qu’elle l’aurait peut-être alors qu’elle l’aurait peut-être 
fait pour un joueur normal. fait pour un joueur normal. 
Mais l’association présidée Mais l’association présidée 
par Gianni Infantino a tout de par Gianni Infantino a tout de 
même pris une décision selon même pris une décision selon 
les informations de la Cadena les informations de la Cadena 
Cope : renvoyer Mateu Lahoz Cope : renvoyer Mateu Lahoz 
en Espagne.en Espagne.

Retour au pays !Retour au pays !
Comme l’expliquent nos Comme l’expliquent nos 
confrères, l’arbitre espagnol confrères, l’arbitre espagnol 
est rentré au pays et n’arbitrera est rentré au pays et n’arbitrera 
donc ni les demi-finales ni la donc ni les demi-finales ni la 

finale. Il aurait dans tous les finale. Il aurait dans tous les 
cas été étonnant de le voir cas été étonnant de le voir 
officier lors d’Argentine-officier lors d’Argentine-
Croatie, mais Mateu Lahoz Croatie, mais Mateu Lahoz 
fait malgré tout partie des fait malgré tout partie des 

meilleurs arbitres au monde meilleurs arbitres au monde 
et il n’aurait au contraire pas et il n’aurait au contraire pas 
été choquant qu’ il soit choisi été choquant qu’il soit choisi 
pour France-Maroc, voire pour France-Maroc, voire 
pour la finale.pour la finale.

Le CR Belouizdad, e CR Belouizdad, 
leader du championnat leader du championnat 
de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, a renoué avec la de football, a renoué avec la 
victoire en battant à domicile victoire en battant à domicile 
l’USM Khenchela (2-0), et l’USM Khenchela (2-0), et 
conforte sa position en tête, conforte sa position en tête, 
à un point d’écart sur son à un point d’écart sur son 
dauphin le CS Constantine, dauphin le CS Constantine, 
vainqueur à la maison face vainqueur à la maison face 
au MC El-Bayadh (3-1), à au MC El-Bayadh (3-1), à 
l’occasion de la 14e journée l’occasion de la 14e journée 
disputée dimanche.disputée dimanche.
Auteur de deux matchs nuls Auteur de deux matchs nuls 
de rang dans les derbies face de rang dans les derbies face 
au MC Alger (0-0) et l’USM au MC Alger (0-0) et l’USM 
Alger (2-2), le Chabab, en Alger (2-2), le Chabab, en 
l’absence de son public, l’absence de son public, 
huis clos oblige, a attendu huis clos oblige, a attendu 
la seconde période pour la seconde période pour 
faire la différence grâce à un faire la différence grâce à un 
doublé de Belkhadem (56e, doublé de Belkhadem (56e, 
63e), meilleur buteur du 63e), meilleur buteur du 
championnat «réserves» la championnat «réserves» la 
saison dernière avec le CRB.saison dernière avec le CRB.
Rien ne va plus, en revanche, Rien ne va plus, en revanche, 
pour les gars de Khenchela, pour les gars de Khenchela, 
qui enchaînent un troisième qui enchaînent un troisième 
match sans victoire, eux qui match sans victoire, eux qui 
sont en train de marquer le sont en train de marquer le 
pas, après un excellent début pas, après un excellent début 
de saison.de saison.

De son côté, le CSC, mené De son côté, le CSC, mené 
au score dès la 7e minute de au score dès la 7e minute de 
jeu sur une réalisation signée jeu sur une réalisation signée 
Hitala, est parvenu à renverser Hitala, est parvenu à renverser 
la vapeur en seconde période, la vapeur en seconde période, 
grâce notamment à un doublé grâce notamment à un doublé 
d’Aïboud (66e, 75e).d’Aïboud (66e, 75e).
Il s’agit du deuxième succès Il s’agit du deuxième succès 
de rang pour les Constantinois, de rang pour les Constantinois, 
qui leur permet de rester au qui leur permet de rester au 
contact du leader. Le MCEB contact du leader. Le MCEB 
voit sa belle série de quatre voit sa belle série de quatre 
matchs sans défaite, toutes matchs sans défaite, toutes 
compétitions confondues, compétitions confondues, 
prendre fin à Constantine.prendre fin à Constantine.
Au stade de Béchar, la Au stade de Béchar, la 
JS Saoura a confirmé sa JS Saoura a confirmé sa 
suprématie sur ses bases, suprématie sur ses bases, 
en s’offrant cette fois-ci le en s’offrant cette fois-ci le 
MC Oran (1-0), et se hisse MC Oran (1-0), et se hisse 
du coup à la troisième place du coup à la troisième place 
au classement. Le MCO, au classement. Le MCO, 
qui restait pourtant sur une qui restait pourtant sur une 
éclatante victoire sur le MCA éclatante victoire sur le MCA 
(3-0) est retombé dans ses (3-0) est retombé dans ses 
travers.travers.
L’USMA ne gagne plusL’USMA ne gagne plus
Le MC Alger, en l’absence de Le MC Alger, en l’absence de 
son entraîneur tunisien Faouzi son entraîneur tunisien Faouzi 
Benzarti, suspendu pour un Benzarti, suspendu pour un 
match ferme, a retrouvé le match ferme, a retrouvé le 
sourire en battant difficilement sourire en battant difficilement 

l’ES Sétif (1-0) grâce à Debbih l’ES Sétif (1-0) grâce à Debbih 
(15e), en match disputé à huis (15e), en match disputé à huis 
clos, et met fin à trois matchs clos, et met fin à trois matchs 
de vaches maigres.de vaches maigres.
Les Sétifiens qui surfaient il y Les Sétifiens qui surfaient il y 
a quelques semaines sur une a quelques semaines sur une 
belle série, font du surplace belle série, font du surplace 
et concèdent leur deuxième et concèdent leur deuxième 
défaite de rang, après celle défaite de rang, après celle 
essuyée en déplacement essuyée en déplacement 
devant le MC El-Bayadh (2-devant le MC El-Bayadh (2-
0).0).
Rien ne va plus chez l’USM Rien ne va plus chez l’USM 
Alger, battue en déplacement Alger, battue en déplacement 
face à l’ASO Chlef (2-1). Les face à l’ASO Chlef (2-1). Les 
«Rouge et Noir» enchaînent «Rouge et Noir» enchaînent 
un quatrième match sans un quatrième match sans 
victoire, mais surtout victoire, mais surtout 
concèdent leur premier revers concèdent leur premier revers 
depuis celui concédé à Oran depuis celui concédé à Oran 
(1-0), le 2 octobre dernier.(1-0), le 2 octobre dernier.
Avec ce précieux succès, les Avec ce précieux succès, les 
Chélifiens respirent et mettent Chélifiens respirent et mettent 
ainsi fin à quatre matchs de ainsi fin à quatre matchs de 
disette. L’ancien joueur du disette. L’ancien joueur du 
MCA et du MCO Souibaâh MCA et du MCO Souibaâh 
s’est distingué en signant un s’est distingué en signant un 
doublé (28e, 65e).doublé (28e, 65e).
Le RC Arbaâ a confirmé qu’elle Le RC Arbaâ a confirmé qu’elle 
restait l’une des meilleures restait l’une des meilleures 
équipes à domicile, en battant équipes à domicile, en battant 
facilement la lanterne rouge facilement la lanterne rouge 

le HB Chelghoum-Laïd (3-le HB Chelghoum-Laïd (3-
1), avec une mention spéciale 1), avec une mention spéciale 
pour Tayeb, auteur d’un pour Tayeb, auteur d’un 
doublé (3e, 26e).doublé (3e, 26e).
Dans le bas du tableau, la JS Dans le bas du tableau, la JS 
Kabylie et le Paradou AC ont Kabylie et le Paradou AC ont 
réalisé une mauvaise opération, réalisé une mauvaise opération, 
en s’ inclinant en déplacement en s’inclinant en déplacement 
face respectivement à des face respectivement à des 
concurrents directs pour concurrents directs pour 
le maintien: le NC Magra le maintien: le NC Magra 

(2-1) et l’US Biskra (2-1). (2-1) et l’US Biskra (2-1). 
La formation de Magra a La formation de Magra a 
terminé la partie en infériorité terminé la partie en infériorité 
numérique après l’expulsion numérique après l’expulsion 
de Daoud (69e).de Daoud (69e).
La 15e et dernière journée de La 15e et dernière journée de 
la phase aller du championnat la phase aller du championnat 
se jouera le samedi 24 se jouera le samedi 24 
décembre, et sera marquée décembre, et sera marquée 
deux belles affiches : JSK-deux belles affiches : JSK-
CRB et USMA-CSC. CRB et USMA-CSC. 

LiGue 1 MobiLis (14e J) :
Le leader renoue avec la victoire, la JSS sur le podium
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MerCAto : 
Ounahi dans le viseur d’un énorme club européen !

Azzedine Ounahi, zzedine Ounahi, 
milieu de terrain de milieu de terrain de 
22 ans du Maroc 22 ans du Maroc 

évoluant du côté d’Angers, est évoluant du côté d’Angers, est 
l’une des révélations de cette l’une des révélations de cette 
Coupe du monde.Coupe du monde.
Angers peut se frotter les Angers peut se frotter les 
mains. Alors que les clubs de mains. Alors que les clubs de 
Ligue 1 ont repris le chemin de Ligue 1 ont repris le chemin de 
l’entraînement de nombreux l’entraînement de nombreux 
joueurs manquent à l’appel joueurs manquent à l’appel 
dans certains clubs et même dans certains clubs et même 
dans les plus modestes comme dans les plus modestes comme 
Angers, il y a des absents. Angers, il y a des absents. 
En effet, la lanterne rouge du En effet, la lanterne rouge du 
championnat de France ne championnat de France ne 
s’attendait certainement pas à s’attendait certainement pas à 
ne pas avoir récupérer ses deux ne pas avoir récupérer ses deux 
internationaux marocains, internationaux marocains, 
Azzedine Ounahi et Sofiane Azzedine Ounahi et Sofiane 
Boufal pour la reprise.Boufal pour la reprise.

La cote d’Ounahi exploseLa cote d’Ounahi explose
Pourtant, le Maroc a bel et Pourtant, le Maroc a bel et 
bien surpris son monde en bien surpris son monde en 
franchissant les étapes les franchissant les étapes les 
unes après les autres jusqu’à unes après les autres jusqu’à 
la demi-finale de la Coupe la demi-finale de la Coupe 
du monde. Et c’est en partie du monde. Et c’est en partie 
grâce à un Angevin. Azzedine grâce à un Angevin. Azzedine 
Ounahi est sans aucun doute Ounahi est sans aucun doute 
la grande révélation de la la grande révélation de la 
Coupe du monde Qatar Coupe du monde Qatar 
2022. Il s’agit du milieu de 2022. Il s’agit du milieu de 
terrain marocain, que Luis terrain marocain, que Luis 
Enrique a «baptisé» «le 8 du Enrique a «baptisé» «le 8 du 
Maroc» après l’élimination Maroc» après l’élimination 
de l’Espagne, soulignant à de l’Espagne, soulignant à 
quel point il avait été bluffé quel point il avait été bluffé 
par le milieu de terrain et son par le milieu de terrain et son 
activité. Le joueur d’Angers, activité. Le joueur d’Angers, 

dont le prix avant la Coupe dont le prix avant la Coupe 
du monde n’était que de 4 du monde n’était que de 4 
millions d’euros, a vu sa valeur millions d’euros, a vu sa valeur 
marchande grimper comme un marchande grimper comme un 
fou et il est désormais dans le fou et il est désormais dans le 
radar de tous les grands clubs radar de tous les grands clubs 
européens. Parmi eux, selon européens. Parmi eux, selon 
«Mundo Deportivo», se trouve «Mundo Deportivo», se trouve 

le Barça. Le club catalan serait le Barça. Le club catalan serait 
prêt à étudier la possibilité prêt à étudier la possibilité 
de le signer lors du mercato de le signer lors du mercato 
hivernal à condition de ne hivernal à condition de ne 
pas avoir à payer une grosse pas avoir à payer une grosse 
indemnité de transfert pour ses indemnité de transfert pour ses 
services.services.
Sous contrat jusqu’en 2026Sous contrat jusqu’en 2026

L’objectif du Barça reste de L’objectif du Barça reste de 
réduire la masse salariale, de réduire la masse salariale, de 
chercher des joueurs en prêt chercher des joueurs en prêt 
pour améliorer l’effectif ou pour améliorer l’effectif ou 
encore de pouvoir obtenir encore de pouvoir obtenir 
des transferts «low cost», des transferts «low cost», 
à moindre coût. C’est là à moindre coût. C’est là 
qu’ interviendrait l’ intérêt qu’interviendrait l’intérêt 

pour le joueur marocain, pour pour le joueur marocain, pour 
renforcer le milieu de terrain renforcer le milieu de terrain 
aux côtés de Busquets, Gavi aux côtés de Busquets, Gavi 
et Pedri. À 22 ans, il s’ inscrit et Pedri. À 22 ans, il s’inscrit 
dans la grande projection du dans la grande projection du 
Barça, même si son arrivée Barça, même si son arrivée 
devrait s’accompagner d’un devrait s’accompagner d’un 
salaire conforme à ce que salaire conforme à ce que 
le Barça peut se permettre le Barça peut se permettre 
de payer sur le marché des de payer sur le marché des 
transferts.transferts.
Azzedine Ounahi, en Azzedine Ounahi, en 
principe, serait un renfort qui principe, serait un renfort qui 
conviendrait au club catalan. conviendrait au club catalan. 
La seul bémol est que, dans le La seul bémol est que, dans le 
cas hypothétique d’une vente cas hypothétique d’une vente 
lors de laquelle il y aurait des lors de laquelle il y aurait des 
enchères publiques pour le enchères publiques pour le 
joueur, qui joue à Angers et joueur, qui joue à Angers et 
n’a pas de clause libératoire, le n’a pas de clause libératoire, le 
Barça ne serait pas en mesure Barça ne serait pas en mesure 
de rivaliser avec d’autres de rivaliser avec d’autres 
grands clubs qui pourraient grands clubs qui pourraient 
payer de grosses sommes payer de grosses sommes 
d’argent, comme dans le cas d’argent, comme dans le cas 
des clubs de Premier League.des clubs de Premier League.
Azzedine Ounahi est un joueur Azzedine Ounahi est un joueur 
clé à Angers, qui l’a fait signer clé à Angers, qui l’a fait signer 
à l’âge de 21 ans. L’été dernier, à l’âge de 21 ans. L’été dernier, 
après sa première saison, après sa première saison, 
l’équipe française l’a déjà l’équipe française l’a déjà 
renouvelé trois mois avant le renouvelé trois mois avant le 
début de la Coupe du monde. début de la Coupe du monde. 
La saison dernière, il a joué La saison dernière, il a joué 
32 matchs, marquant deux 32 matchs, marquant deux 
buts et fournissant deux passes buts et fournissant deux passes 
décisives. Il est actuellement décisives. Il est actuellement 
sous contrat jusqu’au 30 juin sous contrat jusqu’au 30 juin 
2026.2026.

Le sélectionneur e sélectionneur 
national des A’ , Madjid national des A’, Madjid 
Bougherra a retenu Bougherra a retenu 

28 joueurs pour le stage 28 joueurs pour le stage 
prévu du 11 au 18 décembre prévu du 11 au 18 décembre 
au Centre technique de Sidi au Centre technique de Sidi 
Moussa (Alger), dans le cadre Moussa (Alger), dans le cadre 
de sa préparation pour le de sa préparation pour le 
championnat d’Afrique des championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023, NDLR) prévu en à 2023, NDLR) prévu en 
Algérie (13 janvier-4 février), Algérie (13 janvier-4 février), 
indique lundi la Fédération indique lundi la Fédération 
algérienne de football (FAF).   algérienne de football (FAF).   
L’équipe algérienne A’ de L’équipe algérienne A’ de 
football disputera deux matchs football disputera deux matchs 
amicaux : le 14 décembre face amicaux : le 14 décembre face 

à la Mauritanie (17h00), à huis à la Mauritanie (17h00), à huis 
clos, et le 17 décembre contre clos, et le 17 décembre contre 
le Sénégal (18h30), au stade le Sénégal (18h30), au stade 
du 19 mai 1956 d’Annaba.du 19 mai 1956 d’Annaba.
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois groupes ont été scindés en trois groupes 
de quatre et deux groupes de de quatre et deux groupes de 
trois.trois.

Les deux premiers des groupes Les deux premiers des groupes 
A, B, et C, ainsi que les A, B, et C, ainsi que les 
premiers des groupes D et E se premiers des groupes D et E se 
qualifieront pour les quarts de qualifieront pour les quarts de 
finale.finale.
Liste des joueurs convoquésListe des joueurs convoqués
Gardiens de but : Benbot Gardiens de but : Benbot 
(USM Alger), Guendouz (CR (USM Alger), Guendouz (CR 
Belouizdad), Rahmani (CS Belouizdad), Rahmani (CS 
Constantine).Constantine).
Défenseurs : Belkhiter, Louafi Défenseurs : Belkhiter, Louafi 
et Keddad (CR Belouizdad), et Keddad (CR Belouizdad), 
Redouani, Belaid et Loucif Redouani, Belaid et Loucif 
(USM Alger), Abdellaoui et (USM Alger), Abdellaoui et 
Ghezala (MC Alger), Dehiri Ghezala (MC Alger), Dehiri 
(Paradou AC).(Paradou AC).
Milieux : Kendouci (ES Sétif), Milieux : Kendouci (ES Sétif), 

Draoui, Bakir et Mrezigue (CR Draoui, Bakir et Mrezigue (CR 
Belouizdad), Djahnit, Chita et Belouizdad), Djahnit, Chita et 
Ait El Hadj (USM Alger).Ait El Hadj (USM Alger).
Attaquants : Debbih et Attaquants : Debbih et 
Tahar (MC Alger), Meziane Tahar (MC Alger), Meziane 

et Mahious (USM Alger), et Mahious (USM Alger), 
Lahmeri (JS Saoura), Belkhir Lahmeri (JS Saoura), Belkhir 
et Aribi (CR Belouizdad), et Aribi (CR Belouizdad), 
Bayazid (USM Khenchela), Bayazid (USM Khenchela), 
Boulbina (Paradou AC).Boulbina (Paradou AC).

CHAn-2022 :
Bougherra retient 28 joueurs pour le stage de décembre

L’L’ USM Alger a hérité USM Alger a hérité 
du groupe A, selon du groupe A, selon 
le tirage au sort le tirage au sort 

de la phase des poules de la de la phase des poules de la 
Coupe de la Confédération Coupe de la Confédération 
de football, effectué lundi de football, effectué lundi 
au siège de la Confédération au siège de la Confédération 
africaine de football (CAF), au africaine de football (CAF), au 
Caire.Caire.
Outre l’USM Alger, le groupe Outre l’USM Alger, le groupe 
A est constitué de St-Eloi A est constitué de St-Eloi 

Lupopo (RD Congo), Marumo Lupopo (RD Congo), Marumo 
Gallants (Afrique du Sud) et Gallants (Afrique du Sud) et 
Al-Akhdar (Libye).Al-Akhdar (Libye).
Les trois premières journées de Les trois premières journées de 
la phase de groupes se joueront la phase de groupes se joueront 
les 12, 19 et 26 février, alors les 12, 19 et 26 février, alors 
que les 4e et 5e journée auront que les 4e et 5e journée auront 
lieu respectivement les 8 mars lieu respectivement les 8 mars 
et 19 mars. La 6e et dernière et 19 mars. La 6e et dernière 
journée se déroulera le 2 avril.journée se déroulera le 2 avril.
Les deux premiers de chaque Les deux premiers de chaque 

groupe se qualifient pour groupe se qualifient pour 
les quarts de finale de la les quarts de finale de la 
compétition.compétition.

Composition des quatre Composition des quatre 
groupesgroupes

Groupe A : USM Alger Groupe A : USM Alger 
(Algérie), St-Eloi  Lupopo (Algérie), St-Eloi  Lupopo 
(RD Congo), Marumo Gallants (RD Congo), Marumo Gallants 
(Afrique du Sud), Al-Akhdar (Afrique du Sud), Al-Akhdar 
(Libye)(Libye)
Groupe B : ASEC Mimosas Groupe B : ASEC Mimosas 

(Côte d’ Ivoire), Diables (Côte d’Ivoire), Diables 
Noirs (Congo) Rivers United Noirs (Congo) Rivers United 
(Nigeria), DC Motema Pembe (Nigeria), DC Motema Pembe 
(RDC)(RDC)
Groupe C : Pyramids FC Groupe C : Pyramids FC 
(Egypte), ASKO Kara (Togo), (Egypte), ASKO Kara (Togo), 
Future FC (Egypte), AS FAR Future FC (Egypte), AS FAR 
Rabat (Maroc), Rabat (Maroc), 
Groupe D : TP Mazembe Groupe D : TP Mazembe 
(RD Congo), US Monastir (RD Congo), US Monastir 
(Tunisie), Young Africans (Tunisie), Young Africans 

(Tanzanie), Real Bamako (Tanzanie), Real Bamako 
(Mali).(Mali).

CouPe de LA ConFédérAtion :
L’USMA dans le groupe A
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Guerre en uKrAine :

La Russie développe discrètement 
ses satellites espions

Cette guerre secrète ette guerre secrète 
fascine. Peu fascine. Peu 
d'informations filtrent d'informations filtrent 

sur ce qui se passe à plusieurs sur ce qui se passe à plusieurs 
centaines, voire plusieurs centaines, voire plusieurs 
milliers de kilomètres au-milliers de kilomètres au-
dessus de nous, dans ce dessus de nous, dans ce 
grand vide où la technologie grand vide où la technologie 
pilotée à distance est un atout pilotée à distance est un atout 
formidable dans les conflits formidable dans les conflits 
armés pour les grandes armés pour les grandes 
puissances spatiales qui la puissances spatiales qui la 
maîtrisent.maîtrisent.
En même temps, peu d'objets En même temps, peu d'objets 
échappent à la surveillance échappent à la surveillance 
assidue des Occidentaux. assidue des Occidentaux. 
Le 30 novembre dernier, un Le 30 novembre dernier, un 
nouveau satellite Kosmos nouveau satellite Kosmos 
a été envoyé dans l'espace a été envoyé dans l'espace 
depuis la base de lancement depuis la base de lancement 
de Plessetsk, à 800 kilomètres de Plessetsk, à 800 kilomètres 
au nord de Moscou. Et depuis au nord de Moscou. Et depuis 
le début de l'année, la Russie le début de l'année, la Russie 
a mis en orbite 13 satellites a mis en orbite 13 satellites 
dont 11 d'entre eux seraient dont 11 d'entre eux seraient 
liés à des activités militaires, liés à des activités militaires, 
rapporte dans une note rapporte dans une note 
publiée au début du mois de publiée au début du mois de 
décembre le Centre d'études décembre le Centre d'études 
stratégiques aérospatiales stratégiques aérospatiales 
(CESA), rattaché à l'armée (CESA), rattaché à l'armée 
l'Air.l'Air.
«Moscou s'applique à «Moscou s'applique à 
retrouver son rang de retrouver son rang de 
puissance spatiale militaire puissance spatiale militaire 
en maîtrisant le spectre des en maîtrisant le spectre des 

activités militaires en orbite activités militaires en orbite 
basse», note les auteurs. Les basse», note les auteurs. Les 
récents satellites auraient récents satellites auraient 
été envoyés majoritairement été envoyés majoritairement 
entre 300 et 2000 kilomètres. entre 300 et 2000 kilomètres. 
«La Russie essaie de relancer «La Russie essaie de relancer 
son industrie spatiale depuis son industrie spatiale depuis 
qu’elle a pris du retard dans qu’elle a pris du retard dans 
les années 1990 à la suite de la les années 1990 à la suite de la 
chute de l'URSS», ajoute Paul chute de l'URSS», ajoute Paul 
Wohrer, chargé de recherche à Wohrer, chargé de recherche à 
la Fondation pour la recherche la Fondation pour la recherche 
stratégique (FRS).stratégique (FRS).
Espionnage et sabotageEspionnage et sabotage
Si on ne connaît pas Si on ne connaît pas 
précisément les fonctions précisément les fonctions 
de tous les satellites russes de tous les satellites russes 
qui sont régulièrement qui sont régulièrement 
propulsés au-delà de propulsés au-delà de 
l'atmosphère, une tendance l'atmosphère, une tendance 
générale se dégage, en plus générale se dégage, en plus 
des missions d'observation des missions d'observation 
et de renseignement et de renseignement 
essentielles pour suivre essentielles pour suivre 
le théâtre d'opérations en le théâtre d'opérations en 
Ukraine. «Comme chez Ukraine. «Comme chez 
les Occidentaux, la Russie les Occidentaux, la Russie 
tend vers l'arsenalisation et tend vers l'arsenalisation et 
la militarisation active de la militarisation active de 
l'espace, avec en parallèle le l'espace, avec en parallèle le 
développement d'une nouvelle développement d'une nouvelle 
capacité des satellites à se capacité des satellites à se 
déplacer et à monter des déplacer et à monter des 
opérations de rendez-vous opérations de rendez-vous 
et de proximité», explique et de proximité», explique 
Paul Wohrer. Concrètement, Paul Wohrer. Concrètement, 

l'objectif de cette nouvelle l'objectif de cette nouvelle 
manœuvrabilité est de manœuvrabilité est de 
permettre à un satellite de permettre à un satellite de 
s'approcher d'un autre et de s'approcher d'un autre et de 
l'espionner en captant ses l'espionner en captant ses 
communications, voire en le communications, voire en le 
sabotant.sabotant.
Le 1er août, Moscou a ainsi Le 1er août, Moscou a ainsi 
placé à 450 km d'altitude placé à 450 km d'altitude 
un nouveau satellite espion, un nouveau satellite espion, 
Kosmos-2558, sur l'orbite Kosmos-2558, sur l'orbite 
exacte d'un satellite de exacte d'un satellite de 
l'armée américaine, USA-l'armée américaine, USA-
326. Kosmos-2558 est un 326. Kosmos-2558 est un 
satellite «inspecteur». Il satellite «inspecteur». Il 
n'observe pas le sol mais n'observe pas le sol mais 
son environnement. Il peut son environnement. Il peut 
gêner sa cible, perturber sa gêner sa cible, perturber sa 
mission ou encore l'espionner. mission ou encore l'espionner. 
Alors que l'observation Alors que l'observation 
jusqu'aujourd'hui se faisait jusqu'aujourd'hui se faisait 
principalement depuis le principalement depuis le 
sol, il serait désormais sol, il serait désormais 
possible de mener des possible de mener des 
missions de reconnaissance et missions de reconnaissance et 
d'observation depuis l'espace, d'observation depuis l'espace, 
déployant dans le grand vide déployant dans le grand vide 
une guerre plus discrète au-une guerre plus discrète au-
dessus de nos têtes. «On voit dessus de nos têtes. «On voit 
qu'il se passe de plus en plus qu'il se passe de plus en plus 
de choses entre les satellites. de choses entre les satellites. 
Il y a l'idée de mettre des Il y a l'idée de mettre des 
caméras directement sur caméras directement sur 
les satellites pour qu'on les satellites pour qu'on 
ait une vision des autres ait une vision des autres 
satellites», expliquait aussi satellites», expliquait aussi 

Béatrice Hainaut capitaine de Béatrice Hainaut capitaine de 
l'armée de l'air et de l'espace, l'armée de l'air et de l'espace, 
chercheuse à l'Institut de chercheuse à l'Institut de 
recherche stratégique de recherche stratégique de 
l'École militaire (IRSEM) au l'École militaire (IRSEM) au 
micro d'Europe 1.micro d'Europe 1.
Nano-satellites patrouilleursNano-satellites patrouilleurs
Une autre tactique, dite de Une autre tactique, dite de 
«poupée russe», consiste «poupée russe», consiste 
à libérer un deuxième à libérer un deuxième 
objet spatial à partir d'un objet spatial à partir d'un 
premier déjà en orbite: une premier déjà en orbite: une 
arme potentielle, un autre arme potentielle, un autre 
satellite patrouilleur… Ces satellite patrouilleur… Ces 
équipements pourraient équipements pourraient 
permettre par exemple à la permettre par exemple à la 
Russie de s'attaquer depuis Russie de s'attaquer depuis 
l'espace directement, aux l'espace directement, aux 
satellites commerciaux satellites commerciaux 
occidentaux utilisés selon occidentaux utilisés selon 
Moscou «à des fins militaires» Moscou «à des fins militaires» 
dans la guerre en Ukraine. dans la guerre en Ukraine. 
Ils sont «des cibles légitimes Ils sont «des cibles légitimes 
de représailles», avait de représailles», avait 
dénoncé mercredi 26 octobre, dénoncé mercredi 26 octobre, 
Konstantin Vorontsov, Konstantin Vorontsov, 
responsable adjoint de responsable adjoint de 
la délégation russe à la la délégation russe à la 
Commission du désarmement Commission du désarmement 
des Nations unies sans préciser des Nations unies sans préciser 
à quels satellites ils faisaient à quels satellites ils faisaient 
exactement référence.exactement référence.
De ce côté, la France De ce côté, la France 
développe aussi ses propres développe aussi ses propres 
armes avec le programme armes avec le programme 
YODA (des Yeux en Orbite YODA (des Yeux en Orbite 

pour un Démonstrateur Agile) pour un Démonstrateur Agile) 
qui a pour objectif d'envoyer qui a pour objectif d'envoyer 
en orbite deux nano-satellites en orbite deux nano-satellites 
pour protéger les autres pour protéger les autres 
de visites inamicales. En de visites inamicales. En 
2017, le «satellite espion» 2017, le «satellite espion» 
russe Louch-Olympe avait russe Louch-Olympe avait 
déjà tenté de s'approcher du déjà tenté de s'approcher du 
satellite militaire franco-satellite militaire franco-
italien Athena-Fidus.italien Athena-Fidus.
En plus de sa filière de satellites En plus de sa filière de satellites 
espions, Moscou développe espions, Moscou développe 
aussi sa composante optique aussi sa composante optique 
militaire avec le lancement militaire avec le lancement 
par exemple d'un satellite par exemple d'un satellite 
EO MKA en octobre. Ou EO MKA en octobre. Ou 
le lancement prévu en le lancement prévu en 
2023 du premier satellite 2023 du premier satellite 
d'imagerie radar Ozbor-R. d'imagerie radar Ozbor-R. 
«L'augmentation de sa «L'augmentation de sa 
cadence de lancement pourrait cadence de lancement pourrait 
toutefois être problématique toutefois être problématique 
dans le contexte actuel des dans le contexte actuel des 
sanctions économiques», sanctions économiques», 
note les rédacteurs de la note note les rédacteurs de la note 
du CESA. «En effet, il est du CESA. «En effet, il est 
probable que les satellites probable que les satellites 
lancés ces derniers temps lancés ces derniers temps 
aient été produits avant la aient été produits avant la 
crise ukrainienne. La question crise ukrainienne. La question 
est alors de savoir si l'industrie est alors de savoir si l'industrie 
spatiale russe est toujours spatiale russe est toujours 
capable d'en produire et de capable d'en produire et de 
tenir ce rythme soutenu de tenir ce rythme soutenu de 
lancements».lancements». SEYBOUSE TIMES Mardi 13 Décembre 2022ANEP 2223005347
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En Bref...

Returnal  

sur PC, il va vous falloir beaucoup (beaucoup) 
de RAM

Le nouveau Google Chrome consommera-t-il 
enfin moins d’énergie et de mémoire vive ?

Alors qu’il avait émis un avis 

favorable pour équiper la police 

en robots capables d’engager des 

actions létales en cas de danger 

mortel, le Conseil municipal de 

San Francisco aux États-Unis fait 

marche arrière. Un nouveau vote 

est demandé.

En novembre, la police de San 

Francisco, aux États-Unis, avait 

demandé au Conseil de surveillance 

de la ville l’autorisation de 

déployer des robots pour tuer des 

suspects dans les cas où le risque 

de mort pour les civils ou les agents 

était considéré comme important. 

L’administration de la ville avait 

alors exigé du département de 

police de San Francisco (SFPD) 

qu’il revoit sa copie.

Son argumentation pouvait en 

effet laisser la voie libre pour une 

utilisation large des robots tueurs. 

Puis les autorités ont ensuite 

approuvé le document. Restait 

l’étape du vote pour intégrer ces 

machines. Lors de la séance, le 

Conseil municipal de San Francisco 

a refusé cette demande. Il faut dire 

que l’usage de ces robots par les 

forces de l’ordre faisait polémique 

depuis son évocation. Et pour cause, 

la ville est souvent condamnée 

en raison d’un usage excessif de 

la force lors des interventions de 

sa police. Les responsables des 

forces de l’ordre ont également la 

réputation de mettre sous le tapis 

les affaires de passage à tabac par 

ses agents.

La crainte d’une augmentation des 

violences policières

C›est pour ces raisons, doublées 

de la crainte d›une augmentation 

des violences policières aggravées 

par l›usage de ces robots, que le 

Conseil municipal vient de décider 

de faire machine arrière. Certains 

conseillers mal à l›aise avec cette 

utilisation ont fait volteface au 

dernier moment et des manifestants 

opposés à la mesure se sont même 

introduits durant la séance pour 

faire pression.

Le jeu Returnal prépare son 
arrivée sur PC et nécessitera une 
configuration musclée.
La future ex-exclusivité PS5 
sera disponible sur PC au début 
de l’année 2023.
Returnal arrive aussi sur PC !
C’est à l’occasion des récents 
Game Awards 2022 que 
Returnal, l’une des exclusivités 
PS5 signées PlayStation Studios, 
a confirmé son arrivée sur PC. 
Le jeu sera disponible au début 
de l’année 2023, tout comme 
The Last of Us Part 1, attendu 
pour le 3 mars.
Le portage de Returnal a été 
assuré par les Britanniques de 
Climax Studios, sous la tutelle 
bien sûr du studio originel 
Housemarque. Les contenus 
additionnels déjà disponibles, 
comme la Tour de Sisyphe et la 
coopération en ligne, seront bien 
sûr de la partie sur ordinateur.
Configuration (très) musclée 

indispensable
On le sait, Returnal est un jeu 
très exigeant pour les joueurs, 
mais il saura également mettre 
à l›épreuve les composants de 
votre PC. En effet, on connait 
désormais les configurations 
minimales et recommandées qui 
vont permettre à chacun de faire 

tourner le jeu.
Configuration minimale :
OS : Windows 10 64-bit (version 
1903)
Processeur : Intel Core i5-6400 
(4 core 2,7GHz)/AMD Ryzen 5 
1500X (4 core 3,5 GHz)

RAM : 16 Go
GPU : NVIDIA GeForce GTX 
1060 (6 Go)/AMD Radeon RX 
580 (8 Go)
Stockage : 60 Go d›espace 
disponible
SSD recommandé

Configuration recommandée :
OS : Windows 10 64-bit (version 
1903)
Processeur : Intel i7-8700 (6 
core @3,7 GHz)/AMD Ryzen 7 
2700X (8 core @3,7 GHz)
RAM : 32 Go
GPU : NVIDIA RTX 2070 
SUPER (8 Go) / AMD RX 6700 
XT (12 Go)
Stockage : 60 Go d›espace 
disponible
SSD recommandé
Pour profiter pleinement de 
l›expérience proposée par 
Returnal, il conviendra donc 
de disposer d›un PC pour le 
moins musclé, avec un total de 
32 Go de RAM. Une demande 
relativement inhabituelle, un 
titre comme Flight Simulator 
ne nécessitant « que » 16 Go 
de RAM sur sa fiche officielle. 
Idem d’ailleurs pour des jeux 
comme Cyberpunk 2077, Dying 
Light 2 ou le récent A Plague 
Tale: Requiem.
Les développeurs ont d›ores 
et déjà promis une série 
d›ajustements et de mises à 
niveau spécifiques aux PC pour 
cette version de Returnal. Vous 
avez encore quelques semaines 
pour optimiser votre machine de 
jeu donc.

Google vient d’ajouter 
deux nouvelles 
fonctions sur son 

navigateur Chrome. Elles 
permettent de réduire les 
consommations de mémoire 
vive et d’énergie du navigateur 
en cas de batterie faible.
Le navigateur Chrome de Google 
est utilisé au quotidien par plus 
de 60 % de personnes sur la 
Planète. Son moteur Chromium 
est même déployé sur d’autres 
navigateurs comme Microsoft 
Edge. Il est rapide, parfaitement 
intégré à l’écosystème Google, 
mais souffre d’un gros défaut 
: une tendance à accaparer la 
mémoire vive du système et à 
être énergivore. Régulièrement, 
Google tente de corriger le tir 
avec des mises à jour, mais 
jusqu’à maintenant les effets 
ont été limités.
Pour en finir avec ce souci et 
la réputation qu’il engendre, 

le géant de l’Internet vient 
d’ajouter deux nouveaux 
modes à Chrome. Memory 
Saver, comme son nom le laisse 
supposer, permet de réduire 
l’occupation de la mémoire 
vive. Selon Google, le gain 
serait de 40 % par rapport à 
avant. Le navigateur triche en 

déchargeant la mémoire des 
onglets ouverts inutilisés. Les 
onglets sont rechargés dès que 
vous les activez.
Décharger la mémoire vive de 
l’ordinateur
Il est cependant possible 
d’exclure les sites que l’on ne 
souhaite pas voir déchargés de 

la mémoire pour des raisons 
pratiques et de stabilité. L’autre 
module, Battery Saver, gère 
la consommation énergétique. 
Ce mode ne s’active que si 
l’ordinateur fonctionne sur sa 
batterie et que celle-ci passe en 
dessous des 20 % d’autonomie. 
Dans ce cas, Chrome limite 
l›activité d›arrière-plan et les 
effets visuels sur les onglets 
(vidéos, animations…).
Ces deux modules seront 
distribués progressivement 
sur la version pour PC et Mac 
dans les semaines à venir. Il 
sera possible de désactiver ces 
fonctionnalités. Google indique 
que tous les utilisateurs y auront 
accès dans les semaines à venir 
et qu›il commence à déployer 
la version aujourd›hui via 
une mise à jour. Vous pourrez 
désactiver ces modes dans les 
paramètres.
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Le rhume est une 
infection virale 
très fréquente, qui 

n’épargne pas les femmes 
enceintes. S’il reste bénin, 
il peut toutefois s’avérer 
handicapant, en raison des 
contre-indications liées à 
de nombreux médicaments 
pendant la grossesse. 
Comment, donc, faire 
passer son rhume quand 
on est enceinte ? Conseils. 
Votre nez coule, vous 
éternuez, vous toussez et 
commencez à ressentir 
un léger mal de gorge ? 
Pas de doute, vous êtes 
certainement enrhumée. 
Si cette infection virale 
présente peu de risque 
pour votre santé, elle 
doit toutefois être 
prise en charge avec 
précaution : de nombreux 
médicaments sont contre-
indiqués pendant la 
grossesse. Comment vous 
débarrasser rapidement 
de ce rhume ? Quels sont 
les médicaments contre-
indiqués ? Quand devez-
vous consulter ? Réponses 
du Dr Jean-Christophe 
Nogrette, médecin 
généraliste et président du 
syndicat de généralistes 
MG France en Haute-
Vienne.
Enceinte, reconnaître les 

symptômes du rhume
Votre système immunitaire 
est fragilisé pendant la 
grossesse. En effet, les 
femmes enceintes sont 
plus vulnérables face 
aux diverses infections 
- hiver comme été. Mais 
soyez rassurée, si vous 
attrapez un rhume pendant 
votre grossesse, il restera 
certainement bénin et 
disparaîtra au bout de 
quelques jours, sans 
laisser aucune séquelle. 
Parmi les symptômes qui 
doivent vous alerter : 
•	 des	éternuements,
•	 des	picotements,
•	 un	 écoulement	
nasal clair,
•	 une	toux	gênante,	
•	 des	maux	de	gorge,
•	 des	 céphalées	 plus	
ou moins vives, 
•	 éventuellement	

une	fièvre	modérée.	
Est-ce dangereux 
d’avoir un rhume 

pendant sa grossesse ?
Qu’ils surviennent 
au	 début	 ou	 en	 fin	 de	
grossesse, soyez rassurée, 
les rhumes sont totalement 
bénins et ne doivent pas 
vous inquiéter. Ils sont 
inconfortables, certes, 
mais ils guérissent 
généralement en quelques 
jours et ne laissent pas de 
séquelles. 
Cependant, si 
vos symptômes 
s’aggravent, persistent, 
s’accompagnent d’une 
fièvre	 pendant	 plus	 de	 24	
h (température égale ou 
supérieure à 38 °C) et / 
ou d’une toux éreintante, 
consultez votre médecin. 
En effet, plusieurs autres 
pathologies peuvent 
se cacher derrière ces 
symptômes. Et une 
forte	 fièvre	 est	 associée	
à une augmentation du 
risque de fausse-couche 
ou d’accouchement 
prématuré. Un 
professionnel saura vous 
conseiller au mieux. 

Femme enceinte : pas 
d’automédication !

L’automédication est 
strictement déconseillée 
pendant la grossesse. 
Certains médicaments, 
même s’ils vous semblent 
anodins (aspirine, anti-
inflammatoires	 non-
stéroïdiens, etc), peuvent 
affecter le développement 
du fœtus ou favoriser un 
accouchement prématuré. 
Et si certains médicaments 
sont autorisés en début 
de grossesse, ils peuvent 
être interdits durant les 
derniers mois. Demandez 
donc toujours conseil à 
votre médecin ou à votre 
pharmacien concernant le 
type de médicament et la 
dose adaptée. 

Traitement : comment 
soigner un rhume 

enceinte ?
«Un rhume de grossesse 
se traite comme un rhume 
habituel !», indique le Dr 
Nogrette. Et de préciser : 
«On prend seulement le 

moins de médicaments 
possibles. Même le 
Doliprane pourrait bien ne 
pas être si anodin qu’on le 
pensait». 
Le	premier	réflexe	consiste	
à prendre sa température 
avec un thermomètre. Des 
maux de tête, associés 
à des courbatures ainsi 
qu’à une température 
supérieure à 38,5 °C 
peuvent en effet signaler 
une grippe. Consultez 
sans tarder votre médecin 
généraliste.
Le seul véritable traitement 
du rhume consiste ensuite 
à se laver le nez au sérum 
physiologique ou à l’eau 
de mer. En cas de maux 
de tête trop importants, le 
seul médicament autorisé 
est le paracétamol (on le 
prend dans les indications 
habituelles, ni plus, ni 
moins). 

Comment calmer la 
toux et décongestionner 

les sinus pendant sa 
grossesse ?

Le mouchage et lavage 
du nez sont les seules 
solutions	 efficaces	 pour	
décongestionner ses sinus, 
conseille le Dr Nogrette. 
Vous pouvez utiliser du 
sérum physiologique ou 
bien des sprays à base 
d’eau	 de	 mer,	 efficaces,	
et sans danger pour les 
femmes enceintes.
Les inhalations sont 
également conseillées 
pour calmer la toux et 
décongestionner les 
fosses nasales, à condition 
qu’elles ne soient pas à 
base d’huiles essentielles. 
En cas de forte toux, il est 
aussi possible de miser sur 
des tisanes au miel. 

Quels sont les 
médicaments contre le 
rhume contre-indiqués 
chez la femme enceinte 

?
Pendant la grossesse, on 
évite :
•	 les	 médicaments	 à	
base d’éphédrine,
•	 les	 inhalations	
contenant des huiles 
essentielles ou de menthol,
•	 les	 sirops	 contre	
la toux grasse (qui ne 

présentent aucun intérêt)
•	 et	les	médicaments	
en vente libre contre les 
symptômes du rhume 
(type Dolirhume, Humex, 
Actifed, etc).
En cas de rhinite 
allergique, on poursuit 
son traitement selon les 
recommandations de son 
médecin.
Enfin,	 on	 évite	 les	 anti-
inflammatoires	 non-
stéroïdiens (AINS), 
comme l’aspirine et 
l’ibuprofène, sont 
déconseillés chez la 
femme enceinte, et même 
à proscrire à partir du 6e 
mois de grossesse.
Puis-je utiliser Vicks 
Vaporub enceinte ?
Mieux vaut éviter. Par 
mesure de précaution, la 
pommade Vicks Vaporub 
est déconseillé au cours 
de la grossesse et pendant 
l’allaitement. De même 
pour le baume du tigre. 

Je suis enceinte et 
enrhumée : quand 

consulter ?
Comme indiqué 
précédemment, les 
rhumes sont généralement 
bénins, y compris 
pendant la grossesse. 
Mais si vos symptômes 
s’aggravent, persistent, 
s’accompagnent d’une 
fièvre	 pendant	 plus	 de	
24	 h	 et	 /	 ou	 d’une	 toux	
éreintante, consultez votre 
médecin. Il pourra vous 
donner des conseils sur les 
réflexes	à	prendre,	les	bons	
traitements à prendre, 
vous faire une ordonnance 
ou éventuellement 

vous prescrire un arrêt 
de travail. Si le rhume 
entraîne une surinfection 
bactérienne, par exemple, 
il peut vous prescrire un 
antibiotique.
Quels remèdes naturels 

contre le rhume pendant 
la grossesse ?

Les solutions naturelles 
contre le rhume permettent 
de retrouver un peu de 
confort et d’atténuer les 
symptômes du rhume : 
•	 mouchez-vous	
régulièrement pour 
déboucher le nez et 
évacuer les microbes. 
•	 misez	 sur	 des	
tisanes au thym, miel 
et citron, qui apaiseront 
naturellement votre mal 
de gorge lié au rhume 
durant votre grossesse ;
•	 poursuivez	 les	
inhalations (sans huiles 
essentielles) pour 
déboucher votre nez, en 
complément d’un spray 
nasal ; 
•	 hydratez-vous	
régulièrement pour vous 
débarrasser des mucosités 
qui encombrent votre nez 
et éviter la déshydratation 
;
•	 aérez	 votre	
logement pour renouveler 
l’air et ne chauffez pas 
trop votre chambre ;
•	 ne	 fumez	 pas,	 ne	
buvez pas (mais vous avez 
certainement déjà adopté 
ces habitudes) !

Comment se débarrasser rapidement d’un rhume pendant 
sa grossesse ?
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Avoir froid au travail 
est inconfortable, 
a une influence sur 

notre productivité et notre 
concentration. Comment 
s’habiller ? Comment se 
réchauffer rapidement au 
bureau? Les pieds et les mains ? 
Que manger le midi et que boire 
tout au long de la journée ? Que 
dit la réglementation ?
Quoi de plus désagréable que 
d’avoir froid au bureau ? Quand 
les températures commencent 
à baisser (ou pire, que la clim’ 
fonctionne toujours en automne/
hiver), il n’est pas rare d’avoir 
des coups de froid sur son lieu 
de travail, particulièrement aux 
pieds et aux mains, ce qui peut 
rendre la journée pénible et le 
travail inconfortable. Alors, 
pour travailler confortablement, 
ne pas avoir froid et ne pas voir 
sa productivité ternir, voici les 
conseils avisés de nos experts. 
Réglementation : que dit le Code 
du Travail sur la température 
minimale au bureau ?
Le Code du Travail ne définit 
aucune limite ni de températures 
minimale ou maximale dans un 
bureau. Il impose uniquement 
aux employeurs de veiller 
à renouveler régulièrement 
l’air dans les locaux fermés 
où les salariés sont amenés à 
travailler, et fait référence à 
des équipements conçus pour 
permettre «l’adaptation de 

la température à l’organisme 
humain pendant le temps de 
travail». Plus concrètement, 
la norme française X35-203 
de mars 2006 (norme Afnor) 
préconise des échelles de 
température à respecter dans les 
espaces de travail : 
Dans les bureaux à 20 à 22 
°C (open-space ou bureau 
individuel)
Dans les ateliers avec faible 
activité physique à 16 à 18 °C
Dans les ateliers avec forte 
activité physique à 14 à 16 °C.
Le Code de l’Energie, quant 
à lui, indique que dans les 
locaux à usage d›habitation, 
d›enseignement, de bureaux 
ou recevant du public et dans 
tous autres locaux, les limites 
supérieures de température de 
chauffage sont, en dehors des 
périodes d›inoccupation, fixées 
en moyenne à 19° C. Comme 

le recommande, finalement, 
Elisabeth Borne. Si ce n’est 
pas le cas, il est possible de 
demander à son employeur 
des aménagements comme 
l›augmentation du chauffage 
(si c›est possible), installer des 
chauffages d›appoint ou mettre 
en place du télétravail. On peut 
également demander à changer 
de place, particulièrement si 
son bureau se trouve au niveau 
d’un courant d›air ou près d›une 
fenêtre. La sensation de froid 
peut en effet être liée à des 
infiltrations d›air autour des 
portes ou des fenêtres qui créent 
des déperditions énergétiques.
Quels risques pour la santé si on 
travaille en ayant froid ?
Il s’agit surtout d›un inconfort 
qui peut avoir des répercussions 
sur la qualité du travail (mauvaise 
humeur, déconcentration, 
perte de dextérité, TMS, 

engourdissements…). Les 
risques les plus sérieux sont le 
stress physiologique, induit par 
un changement soudain de la 
température, le choc thermique 
ou l’hypothermie avec des 
troubles de la conscience, (et 
seulement observable en cas de 
travaux à l’extérieur). 
Quels vêtements mettre pour 

ne pas avoir froid au bureau ?
Pour avoir moins froid, il est 
conseillé de superposer les 
couches de vêtements fins, plutôt 
que de mettre un gros pull sans 
rien en dessous par exemple : 

Des sous-vêtements 
thermiques qui permettent 

de préserver la chaleur 
corporelle 

Un tee-shirt ou un débardeur fin.
Un tee-shirt plus épais à manches 

longues ou une chemise en soie 
qui laisse respirer la peau. 
Un pull ou un gilet, idéalement 
en matière naturelle (laine, 
mohair, cachemire, coton...) 
plus isolante que les matières 
synthétiques.
Une veste imperméable pour 

se protéger de l’humidité 
ambiante quand on sort 

dehors.
Pour le bas, un pantalon de 
jogging en coton, un pantalon 
en drap de laine ou un jean. Si 
vraiment on a très froid, on peut 
mettre un collant en-dessous. 
Contrairement à ce que l’on 
pourrait croire, mieux vaut 
mettre des vêtements amples que 
trop moulants pour avoir chaud, 
afin de laisser l’air circuler et la 
transpiration s›évacuer.

On l’aime pour son goût 
légèrement sucré et acidulé et 
son concentré de vitamine C. 
Mais saviez-vous que la peau 
des kiwi regorge elle aussi de 
multiples bienfaits ? Alors ne 
la jetez plus et laissez tomber 
l’économe !
Tout est bon dans  le kiwi ... Si sa 
chair fait le bonheur des petits et 
grands gourmands de novembre 
à mai, sa peau, quant à elle se 
retrouve bien souvent au fond de 
nos poubelles ou nos composts. 
Pourtant, aussi surprenant que 
cela puisse paraître, la couche 
marron et velu qui recouvre ce 
fruit originaire de Chine est bel et 
bien comestible. Mieux encore, 
elle serait une véritable mine de 
bienfaits pour la santé. Alors, 
pour faire le plein de nutriments, 
on arrête d’éplucher le kiwi et on 
croque directement dans sa peau.
Ce n›est d›ailleurs pas le seul 
fruit qu›il faut croquer à pleines 
dents ! Tout celle du kiwi, la 
peau de la pastèque est tout à 
fait comestible. Et celle des 
clémentines se recycle dans toute 

la maison. Fini le gaspillage !
La peau du kiwi est-elle 

toxique ?
Absolument pas ! Bien au 
contraire, la peau du kiwi serait 
une source de nutriment non 
négligeable. Seul bémol : sa 
texture qui n’est pas agréable. 
C’est pourquoi il est conseillé 
d’enlever un maximum de petits 
poils avant de la consommer.

Quels sont les bienfaits de la 
peau du kiwi ?

La peau du kiwi contient trois 
plus de fibres que le fruit épluché, 
ce qui fait d’elle un allié sérieux 
pour lutter contre la constipation. 
Aussi, une grande partie de ses 
teneurs en vitamine A, C et E 
se trouve dans les épluchures. 
Ces vitamines renforcent le 
système immunitaire, stimulent 
les fonctions neurologiques 
et boostent notre énergie. 
Mais ce n’est pas le clou du 
spectacle : la peau du kiwi 
contient énormément de 
flavonoïdes. Ces substances 
naturellement présentes dans 
les végétaux possèdent des 

actions anti-inflammatoires, 
immunostimulantes et 
antioxydantes non négligeables. 
Sans compter sa teneur en 
oméga-3 et en potassium, 
excellent pour la régulation du 
système vasculaire. Vous l’aurez 
donc compris, il serait donc 
dommage de s’en priver !

Comment manger la peau 
du kiwi ?

Il est conseillé de laver le fruit, 
le faire sécher et d’enlever un 
maximum de petits poils. Et 

si le kiwi est bio, c’est encore 
mieux…

Comment retirer les poils
 de kiwi ?

Tout comme la pêche, le kiwi est 
un fruit velu. La couche marron 
qui le recouvre est pleine de 
petits poils dont on se serait bien 
passé… Pour les enlever, pas de 
solution miracle. Une fois le kiwi 
lavé et séché, il suffit de frotter 
la peau de ce dernier dans un 
torchon ou une serviette propre.
Que faire avec des épluchures 

de kiwi si on ne veut pas les 
manger?
Difficile pour vous d’imaginer 
la peau duveteuse du kiwi dans 
votre bouche ? Plutôt que de la 
jeter, sachez qu’elle peut être 
utilisée autrement. Vous pouvez 
la glisser dans une carafe d’eau 
pour aromatiser votre boisson 
par exemple. Vous pouvez aussi 
placer vos peaux de kiwi au four, 
saupoudrée de sucre ou de miel 
pour en faire de délicieuses chips 
originales et savoureuses.
Toujours pas convaincu ? 
Recyclez-la dans votre salle 
de bains en masque autour des 
yeux. Il aidera notamment à 
décongestionner les yeux gonflés 
et dégonfler les cernes. Autre 
option : un nettoyant pour le sol 
aux zestes de kiwi. Pour cela, 
il suffit de hacher finalement la 
peau des kiwis et de l’intégrer 
dans un mélange vinaigre blanc, 
eau et bicarbonate de soude. 
Laissez reposer le tout pendant 
24 heures. À vous les sols 
propres, parfumés et brillants !

Comment ne pas avoir froid (ou se réchauffer) au bureau ?

Pourquoi il ne faut pas jeter la peau des kiwis
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À travers son premier long-
métrage de fiction, la réalisatrice 
Erige Sehiri dissèque avec 
subtilité une société tunisienne 
aux désirs contrariés.
Le bonheur est dans le verger… 
Erige Sehiri, la jeune réalisatrice 
franco-tunisienne de Sous les 
figues (sorti en France le 7 
décembre) nous embarque dans 
une grande aventure humaine 
pour 24 heures en compagnie 
de cueilleurs : « Le plus beau 
compliment des spectateurs est de 
me dire qu’ils ont eu l’impression 
de passer la journée avec mes 
personnages. Mon film est une 
rencontre, c’est vraiment ce que 
je voulais faire. »
Une rencontre lumineuse qui 
commence au chant du coq. Des 
femmes sont rassemblées et l’une 
d’elles affirme : « Elle a récupéré 
toutes ses affaires et elle est 
partie. » L’horizon est tracé. Ici, 
on vit selon un rythme immuable 
ou bien on part. « Ce préambule 
pose tout de suite la situation 
et prépare à ce huis clos, à cet 
enfermement où les travailleurs se 
retrouveront. » Un camion arrive 
et les emmène. Les plus jeunes 
grimpent d’un pas leste. Les plus 
âgées, péniblement. Les mains 
se tendent pour s’entraider et les 
moqueries fusent. L’atmosphère 
est à la camaraderie. « La montée 
dans le camion est symbolique. 

Les femmes sont ensemble, 
forment un collectif. Une fois 
dans le verger, elles incarnent 
des individualités : il est question 
d’intimité, d’amour. »
Désirs contrariés
Ces individualités, ce sont des 
personnages forts et attachants, 
en particulier les femmes : Fidé, 
grande gueule rebelle ; Melek, 
romantique qui retrouve son 
amour d’enfance, l’énigmatique 
Abdou ; Sana, conservatrice qui 
veut changer son Firas, beau 
gosse aux mœurs trop libérales 
à ses yeux ; Leila, femme plus 
âgée et nostalgique d’un amour 
de jeunesse perdu… Le verger 
est un lieu de travail, soumis à la 
vigilance sans relâche du patron 
Saber, mais aussi un lieu de 
rencontre, de vie où l’on s’aime, 
où l’on mange, où l’on chante, où 
l’on se dispute, où l’on pleure, où 
l’on se rabiboche…
Au-delà de la comédie humaine 
qui se joue, Erige Sehiri tisse 
des liens subtils entre l’intime, 
le social et le politique. L’un 
des couples prévoit de se 
rencontrer dans un rayon de 
supermarché à la rentrée, faute 
d’endroit où cultiver son intimité 
: « Ces jeunes sont connectés 
au monde, ils sont au courant 
de ce qu’il se passe ailleurs. Et 
en même temps, ils vivent une 
détresse sentimentale terrible, 

empêchés de se voir comme ils le 
souhaitent. Ce moment absurde 
est à la fois drôle et triste. » Ainsi, 
dans ce microcosme où se jouent 
des intrigues amoureuses, il est 
aussi question des hypocrisies, 
des tabous, des conflits de 
générations, des rapports de 
domination et de la tentation de 
l’exil qui traversent la société 
tunisienne.
La dialectique des désirs et de 
ses entraves est incarnée par des 
personnages qui parviennent 
toutefois à trouver des espaces 
d’expression : « Ces femmes 
ne se sont pas libérées. Libres, 
elles le sont déjà – Fidé, grande 
gueule, incarne bien ce constat. À 
elles toutes, mes actrices forment 
un ensemble. Je les ai montrées 
telles qu’elles sont et telles qu’on 
ne les voit pas, dans leurs nuances 

: dans leurs façons différentes 
de porter un foulard ou un voile, 
dans leur façon de parler, de dire 
ce qu’elles veulent et ce qu’elles 
ne veulent pas. En France, dans 
le quartier des Minguettes [à 
Lyon, au centre-est du pays] où 
j’ai grandi, nous formions des 
groupes très différents dans notre 
manière de penser et notre vision 
du monde, sans que cela ne nous 
empêche d’être amis. »
Métamorphose artistique
Avant de réaliser ce premier long-
métrage de fiction, Erige Sehiri 
a tourné deux documentaires : 
un court, Le Facebook de mon 
père (2012), et un long, La voie 
normale (2018). Ce chemin vers 
le cinéma n’était pas tout tracé : « 
Vers 16 ans, je voulais déjà faire 
du cinéma. Comme je n’avais pas 
de modèle de réalisatrice, je me 

suis dit que je voulais être actrice 
– car les filles sont actrices –, sans 
penser réaliser un jour. Mon père 
ne voulait pas que je fasse d’école 
du cinéma – pour lui, c’était 
un métier de riches –, alors j’ai 
entrepris des études de finance, 
travaillé dans la banque… J’ai 
eu une autre vie. Après quoi, je 
suis devenue journaliste, puis 
le journalisme m’a menée au 
documentaire, qui m’a conduite 
vers ce que j’ai toujours voulu 
faire sans vraiment le savoir.  »
Ce désir contrarié ressemble 
à celui de sa protagoniste, 
formidable boule d’énergie et 
de sincérité dans un milieu trop 
étroit pour elle : « Fidé est un 
peu l’ado que j’aurais pu être si 
j’avais grandi dans la campagne 
: une personne qui ne fait pas 
toujours tout ce que tout le monde 
veut d’elle. J’étais tiraillée entre 
la tradition et la liberté, entre 
vouloir travailler ailleurs et rester 
dans le cocon où je vivais. »
Il est heureux qu’Erige Sehiri 
ait réalisé sa métamorphose 
artistique. Pour sa première 
fiction, elle n’a pas choisi la 
facilité, ni dans le thème, ni en 
optant pour un casting d’acteurs 
non-professionnels. Elle réussit 
pourtant à cueillir le meilleur 
d’eux et à nous faire goûter un 
moment de cinéma exquis

Les films serbe «Non-
Aligned, Scenes of the 
Labudovic’s Reels» et 

britannique «Limbo» ont été 
primés respectivement, meilleur 
film documentaire et meilleur 
long métrage au Festival 
international du cinéma d’Alger 
(Fica) dont la 11e édition dédiée 
au cinéma engagé a pris fin 
samedi.
Le Grand Prix dans la catégorie 
long métrage documentaire est 
revenu à «Non-Aligned, Scenes 
of the  Labudovic’s Reels» 
(2022) de la réalisatrice Mila 
Turajlic, une œuvre qui relate 
le parcours de son compatriote 
Stefan Labudovic (1926-2017), 
le photographe-journaliste qui 
a accompagné le dirigeant de 
l’ex-Yougoslavie, Josef Bruce 
Tito, dans la plupart de ses 
étapes politiques et ses voyages 
internationaux.
Le Prix Spécial du Jury dans 
cette catégorie est revenu au film 
italo-colombien «Los Zuluagas» 
réalisé par Flavia Montini.
Le Grand Prix dans la catégorie 
long métrage a été décerné à 

«Limbo» (2020) du réalisateur 
et scénariste Ben Sharrock, une 
comédie dramatique qui traite de 
la tragédie des réfugiés syriens 
en Europe à travers l’histoire 
d’un jeune musicien séparé de sa 
famille syrienne et coincé sur une 
petite île de pêche écossaise où il 
vit temporairement, en attendant 
d’obtenir le statut de réfugié.
Le jury de cette catégorie a 
décerné son prix spécial au film 
«200 mètres» du Palestinien 
Ameen Nayfeh, tandis que le 
film rwandais «Les Inconnus» 
de son réalisateur Montiganda 
Wa Nkunda a reçu la mention 
spéciale.
Dans la compétition des courts 
métrages, le Grand Prix a été 
attribué au film canadien «Au 
plaisir les ordures» de Romain 
Dumont, tandis que le prix 
spécial du jury est revenu au 
film algérien «Al Saghira», 
(La petite) d’Amira Djahan 
Khalefallah, avec l’attribution 
également de deux mentions 
spéciales à chacun des films 
algérien «Chebchak Marican» 
d’Amal Belidi et «Do not feed 

the Pigeons» d’Antonin Niclass 
du Royaume-Uni.
Par ailleurs, le prix «Gandhi» du 
Conseil international du cinéma 
et de la télévision de l’UNESCO 
a été décerné au film «Limbo».
Quant au Prix du public, il est 
revenu dans la catégorie du court 
métrage à l’œuvre algérienne 
«Il reviendra» de Youcef 
Mahsas, dans la catégorie des 
documentaires à «Kat Walk» du 
Suédois Johan Skov, et dans la 
catégorie du long métrage le prix 
est revenu à «Libmo».
La cérémonie de clôture a 
également été l’occasion pour 
rendre hommage à la fondation 
palestinienne «Shashat Women 
Cinema», créée en 2005 et 
dont l’action porte sur le 
développement des capacités du 
secteur cinématographique des 
jeunes femmes palestiniennes.
La 11e Fica, dédié au cinéma 
engagé, a vu la participation 
de 60 films de différents pays, 
dont 25 dans le cadre de la 
compétition.

Dans « Sous les figues », la Tunisie face à ses contradictions

11e Fica 

«Non-Aligned, Scenes of the Labudovic’s Reels»
 et «Limbo» primés
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Avec « Les colliers de feu », 
son premier roman, Femi 
Kayode choisit la voie 

du polar pour décrire le Nigeria 
d’aujourd’hui. Une intrigue 
brillamment menée, à la manière 
de Truman Capote.
C’était il y a un peu plus de dix 
ans, le 5 octobre 2012 à Port 
Harcourt, dans le sud du Nigeria. 
Quatre étudiants de l’université 
locale se rendent dans le quartier 
d’Aluu, proche du campus. Pour 
une raison qui n’a jamais vraiment 
été élucidée, on les soupçonne 
d’être venus voler ou faire chanter 
un habitant du quartier. La rumeur 
enfle, une foule se masse dans les 
rues et se saisit des garçons.
La suite a été filmée et a fait le 
tour des réseaux sociaux. Frappés 
à coups de poing, de pied et 
de bâton, dénudés, les quatre 
étudiants sont déjà plus morts 
que vifs lorsque leurs agresseurs 
leur passent des pneus autour 
du cou et y mettent le feu. La 
scène horrifie tout le Nigeria, et 
au-delà. Plusieurs dizaines de 
personnes sont arrêtées, jugées et 
condamnées, mais les véritables 

motifs de ce déchaînement de 
violence collective gardent, et 
garderont sans doute, une bonne 
part de mystère.

Lynchage
C’est ce fait divers qui sert de 
point de départ au premier volume 
des enquêtes de Philip Taiwo, Les 
Colliers de feu. De retour depuis 
peu au Nigeria après avoir passé 
des années aux États-Unis, ce 
criminologue tente de comprendre 
les circonstances d’un lynchage 
qui ressemble beaucoup à celui 
survenu à Port Harcourt.
Pour autant, précise l’auteur, Femi 
Kayode, la décision d’écrire une 
version romancée de cette tragédie 
n’a été ni évidente ni immédiate. 
« À l’époque, quand j’ai entendu 
parler de cette affaire, j’étais 
simplement triste, traumatisé, 
se souvient-il. Je m’apprêtais à 
retourner à la faculté pour suivre 
une formation en média et en 
écriture, mais je n’avais pas du 
tout en tête d’écrire un roman 
policier, encore moins à partir de 
ce drame. »
Une histoire purement nigériane
La première graine qui va le 

mener à l’écriture des Colliers 
de feu germe pourtant à la même 
période. Alors qu’il suit un cursus 
universitaire en Californie, celui 
qui vit encore essentiellement de 
son travail pour des agences de 
publicité décortique, en cours, l’un 
des monuments du polar américain 
: De sang-froid, de Truman Capote 
(1966). « J’ai adoré la façon dont 
il bâtissait une histoire criminelle 
totalement américaine, une 
intrigue dont on n’imagine pas 
qu’elle puisse se passer ailleurs 
qu’aux États-Unis. Ça m’a parlé, je 
me suis dit qu’il fallait que j’écrive 
une histoire purement nigériane », 
explique Femi Kayode.
« Parallèlement, poursuit-il, même 
si je ne pensais pas encore à écrire 
sur l’histoire de Port Harcourt, je 
m’interrogeais déjà sur l’impact 
qu’une histoire vraie pouvait 
avoir sur un écrivain qui s’en 
emparait. Avec le livre de Capote, 
plane cette idée que l’auteur a en 
quelque sorte profité de l’horreur, 
de la misère des gens… »
C’est finalement à près de 50 ans 
que le Nigérian se lance dans la 
rédaction de ce qui deviendra 
son premier roman. En essayant, 
comme l’a fait Truman Capote 
avant lui, de décrire son pays 
tel qu’il est, de souligner ses 
spécificités. « Le Nigeria est 
trop souvent réduit à quelques 
clichés : Boko Haram, le poids de 
l’industrie du divertissement… 
Je voulais montrer que c’est un 
pays complexe, moderne, avec ses 
forces et ses faiblesses. »

Corruption, omerta et passe-
droits

Parmi ses problèmes, l’argent du 
pétrole, l’hystérie qui se répand sur 
les réseaux sociaux, la précarité des 
conditions de vie sur les campus, 
le poids de la religion et la façon 
dont elle est instrumentalisée par 
les politiciens. La corruption, 
également, que l’auteur évoque 
à maintes reprises. Ainsi, lorsque 
son enquêteur, Philip Taiwo, est 
reçu par un fonctionnaire portant 
des vêtements « que son poste ne 
devrait pas lui permettre de s’offrir 
». Mais, poursuit le narrateur, « 
montrez-moi un fonctionnaire 
nigérian qui ne vit pas au-dessus de 
ses moyens et je vous l’échangerai 
contre une licorne ».
Cette manière de décrire la réalité 
n’est pas sans évoquer Dashiell 
Hammett, le pape américain du 
polar hard-boiled, qui, dans La 
Moisson rouge, brosse en quelques 
phrases le tableau d’une cité au 
bord de l’explosion : « Le premier 
policeman que j’aperçus aurait 
eu besoin d’un coup de rasoir. 
Le second portait un uniforme 
minable auquel il manquait deux 
boutons. Un troisième se tenait au 
milieu du principal carrefour de la 
ville, dirigeant la circulation avec 
un cigare au coin du bec. »
La corruption, l’omerta, les passe-
droits et les réseaux d’influence 
qui permettent de court-circuiter 
la police et la justice sont 
omniprésents dans Les colliers de 
feu. Un autre thème revient aussi, 
de façon frappante : celui du statut 
des Nigérians rentrés au pays après 
avoir passé quelques années à 
l’étranger, en particulier aux États-
Unis. C’est le cas du héros du 

livre, et, dans une moindre mesure, 
de Femi Kayode lui-même.

Couleur de peau
« Personne ne m’appelle 
“l’Américain” dans la rue, comme 
on le fait à mon personnage ; 
d’ailleurs, en général, on me 
dit plutôt que j’ai un accent 
européen. Je n’ai pas dû vivre 
assez longtemps en Amérique, 
s’amuse-t-il. Mais il est vrai que 
beaucoup de nos compatriotes sont 
dans ce cas. Cela ne provoque pas 
de jugement négatif ni d’hostilité 
de la part des Nigérians restés 
au pays. Simplement, parfois, 
certains de ceux qui sont revenus 
affichent une sorte de complexe de 
supériorité, qui agace les autres. 
C’est un peu le cas de mon héros, 
et cela peut irriter des personnes 
qui vont essayer de le remettre à sa 
place. »
Une réinsertion parfois difficile, 
d’autant qu’il arrive qu’elle 
succède à d’autres mésaventures, 
vécues, cette fois, lors du séjour 
américain. Dans le roman, Philip 
Taiwo a passé de longues années 
en Amérique en compagnie de sa 
famille, jusqu’à ce que son épouse 
lui lance un jour : « Chéri, les 
garçons auront 15 ans cette année. 
J’aimerais qu’on parte avant qu’ils 
pensent n’être qu’une couleur de 
peau. »
« La femme de mon personnage ne 
veut pas que ses fils soient amenés 
à concevoir leur humanité à travers 
leur couleur de peau, explicite 
Femi Kayode. Quand vous êtes 
Nigérian, ou Africain en général, 
vous ne réalisez que vous êtes noir 
que lorsque vous vous rendez sur 
un autre continent. Chez vous, 
vous êtes un être humain, tout 
simplement. Il y a du racisme 
dans beaucoup de pays, mais, 
généralement, on vous désigne 
comme “un Africain”. Aux États-
Unis, on vous désigne par votre 
couleur de peau. Vous êtes “noir”. 
Je pense que c’est ce qui en pousse 
plus d’un à regagner le continent, 
même si c’est une décision très 
difficile à prendre quand on a vécu 
longtemps en Amérique. »

La célèbre chanteuse et danseuse 
congolaise Tshala Muana est 
décédée vendredi dernier à l’âge 
de 64 ans, selon son producteur 
et compagnon, Claude Mashala.
Considérée comme la «reine du 
Mutuashi», une musique et une 
danse traditionnelles du Kasaï, 
Tshala Muana était célèbre pour 
plusieurs chansons telles que 
Karibu Yangu, Malu et Tshianza.
Elle a effectué de nombreuses 

tournées à l’étranger, a remporté 
plusieurs prix sur la scène 
nationale, continentale et 
mondiale et a enregistré plus de 
20 albums.
Sa musique est également apparue 
dans la bande originale du film 
musical congolais populaire de 
1987 La Vie est Belle et Aya of 
Yop City.Muana, de son vrai 
nom Élisabeth Tshala Muana 
Muidikay, était aussi souvent 

appelée affectueusement «Mamu 
National», ce qui signifie la mère 
de la nation, pour sa défense 
vocale des droits des femmes 
et des enfants au parlement 
congolais.
Elle était connue pour être une 
partisane de l’ex-président de la 
RD Congo, Joseph Kabila, et de 
son parti, le Parti du peuple pour 
la reconstruction et la démocratie 
(PPRD).

Nigeria

Femi Kayode, nouveau maître du polar

RDC : Disparition de la chanteuse Tshala Muana
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Keanu Reeves a franchement 
souffert sur le tournage de John 
Wick 4, mais ça valait le coup 
! Alors que le prochain chapitre 
de la franchise d’action doit 
arriver dans les salles en mars 
prochain, l’acteur de 58 ans a 
bien voulu révéler quelques 
secrets de tournage devant 
les fans rassemblés durant la 
convention Brazil CCXP 2022.
« En termes d’action, c’est le 
film le plus difficile que je n’ai 
jamais fait. Mais c’est ce qui fait 
que c’est un bon film », a confié, 
d’après ComicBook.com, 
Keanu Reeves avant de distiller 

quelques éléments du scénario.
John Wick à Paris

« Il y a beaucoup de monde qui 
arrive pour s’en prendre à Wick, 
et il y a beaucoup de scènes 
de types différents qui sont 
amusantes niveau action », a-t-il 
poursuivi, décrivant notamment 
une séquence qui a lieu à Paris, 
autour de l’Arc de Triomphe.
Eh oui, la capitale française 
devrait accueillir une bonne 
partie des pérégrinations 
du tueur à gage comme une 
première bande-annonce 
publiée il y a quelques semaines 
semble le suggérer.

Le groupe britannique en a 
aussi profité pour dévoiler 
ses inspirations musicales du 
moment
Bonne nouvelle : Coldplay 
est de retour en studio. Chris 
Martin et sa bande ont annoncé 
cette nouvelle qui ravira les fans 
sur Twitter.
« Nous sommes en studio 
», peut-on lire à la toute fin 
de ce tweet dans lequel le 
groupe partage également 
ses inspirations musicales du 
moment.

« Salut tout le monde. On 
espère que vous allez bien. 
Voici quelques trucs qu’on 
aime en ce moment », peut-
on lire en amont d’une liste de 
sept chansons. Alors, à votre 
avis, que se passe-t-il dans le 
studio de Coldplay lorsque les 
musiciens prennent une pause 
pour trouver l’inspiration ?
La liste de Coldplay commence 
avec Yun, le titre de RM en 
featuring avec Erykah Badu, 
cette dernière étant doublement 
présente dans les oreilles 

du groupe puisqu’ils citent 
également sa chanson Tyrone, 
mais en version live.
S’en suit She Like It de Bayka, 
Looking For Somebody (to 
Love) de The 1975 ou encore 
Totally de Inhaler. Enfin, 
Coldplay écoute en boucle Hurt 
People de Kyoka ainsi que Hide 
& Seek de leur compatriote 
Stormzy.
Un choix très varié donc, alors 
reste à voir comment tout ça va 
infuser dans la composition du 
prochain album du groupe !

Kate Winslet le jure : il n’y 
a aucun projet de suite à The 
Holiday. En effet, voilà quelques 
jours qu’une rumeur court à 
propos de la comédie de Noël 
avec la star de Titanic ainsi que 
Cameron Diaz, Jude Law et Jack 
Black sortie en 2006.
Mais à en croire l’actrice 
interrogée par People, ce n’est 
que du vent !
« J’ai lu quelque chose à ce sujet 
mais c’est la première fois qu’on 
m’en parle », a-t-elle déclaré. « 
Je vous promets qu’aucun agent, 
représentant ou qui que ce soit 
d’autre n’a abordé ce sujet avec 
moi. Promis, juré, craché. »
Pourquoi pas

Le 3 décembre dernier a eu 
lieu à Londres une projection 
spéciale du film accompagnée 
d’un orchestre symphonique 
interprétant la bande-originale 
composée par Hans Zimmer. 
Un événement sans doute à la 
source de cette rumeur. Le film 
avait connu un petit succès au 
box-office, engrangeant tout de 
même 200 millions de dollars au 
niveau mondial pour un budget 
de 85 millions de dollars. Et 
même si cette histoire de suite 
n’est qu’une rumeur, elle pourrait 
peut-être donner aux producteurs 
et au casting l’envie de remettre 
le couvert !

K R f h t l élé t d é i

Keanu Reeves en a vraiment bavé sur le tournage
 de «John Wick 4 »

Coldplay annonce son retour 
en studio

Fil de star...

Le groupe britannique ena « Salut tout le monde. On du groupe puisqu’ils citent

Le 3 décembre dernier a eu Kate Winslet le jure : il n’y

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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Deux nouvelles filiales 
d’Air Algérie seront 
créées, la première en 

juillet 2023 et la seconde en 
2024, a indiqué lundi le DG de la 
compagnie aérienne nationale, 
Yacine Benslimane.
Il s’agit de la création de la 
filiale maintenance en juillet 
2023, suivie par la création de la 
filiale Handling (manutention), 
spécialisée dans l’assistance 
aux aéronefs, prévue en 2024, a 
déclaré M. Benslimane dans un 
entretien à l’APS.
La filialisation de ces deux 
activités entre dans le cadre 
d’un projet de restructuration 
«très vaste» de la compagnie et 
qui touchera plusieurs volets, 
a expliqué le responsable, 
rappelant qu’à ce jour deux 
filiales ont été déjà créées, à 
savoir la filiale catering et la 
filiale cargo.
Les deux nouvelles filiales 
«peuvent attirer l’attention de 
partenaires internationaux à 
venir investir dans ces domaines 
et apporter plus de technicité 
et de savoir faire, mais aussi 
améliorer notre réseau», a fait 
savoir le responsable.

M.Benslimane a révélé que 
les prémices de la filiale 
maintenance sont déjà palpables, 
avec la signature d’un contrat 
avec un client international, à 
savoir la compagnie française 
ASL, ayant sollicité les services 
d’Air Algérie. «C’est la première 
compagnie européenne assistée 
par la compagnie nationale», 
s’est-il réjoui, soulignant qu’Air 
Algérie détenait un portefeuille 
de clients potentiels sur le 
marché africain qui peuvent 
être pris en charge et «qui seront 
démarchés».
Quant à la structure Handling, 
Air Algérie a pu «séduire» des 
compagnies françaises sur le 

marché local, notamment sur 
les villes de Sétif et Béjaïa, et 
les pourparlers sont en cours 
avec d’autres compagnies, a fait 
savoir le responsable.
Concernant l’activité cargo, 
M. Benslimane a noté qu’en 
plus d’un avion cargo dédié 
au transport de marchandises, 
les soutes des appareils d’Air 
Algérie «sont ouvertes à tous les 
opérateurs pour utiliser ses vols 
quotidiens vers les destinations 
internationales». Ce qui leur 
permettrait de transporter des 
marchandises, notamment les 
denrées périssables, rapidement 
et en sécurité, et d’avoir accès 
très rapidement à des marchés en 

Europe, en extrême Orient ou en 
Amérique du nord.
Autre chantier investi récemment 
par la compagnie, celui de 
la réhabilitation du matériel 
GSE au niveau des aéroports 
algériens, a-t-il souligné, 
évoquant le lancement d’un 
programme de réparation et de 
rénovation au niveau des escales 
tels que Djanet, Tamanrasset, 
et bientôt  Illizi, Adrar, Oran et 
Alger. D’autres escales seront 
traitées au fur et à mesure.
Ce programme a permis, selon 
lui, «de remettre en marche du 
matériel tout en économisant des 
dépenses importantes et inutiles, 
grâce à la compétence de la main 
d’œuvre locale d’Air Algérie».
Insistant sur la nécessité 
d’atteindre les objectifs fixés par 
le président de la République en 
la matière, le responsable a mis 
l’accent sur la digitalisation de la 
compagnie à travers, notamment, 
la mise en place de la nouvelle 
application Mobile d’Air Algérie, 
offrant, depuis peu, la possibilité 
de réserver ou d’acheter un 
billet mais aussi la possibilité 
aux consommateurs d’obtenir 
leurs cartes d’embarquement en 

s’enregistrant en ligne, et même 
de choisir leur siège.
Même si la vente en ligne 
des billets «reste timide et 
représente entre 20 et 25% 
des ventes, ce chiffre tend à 
augmenter quotidiennement», se 
réjouit encore M. Benslimane, 
en souhaitant de voir le 
consommateur algérien s’ouvrir 
de plus en plus sur ce mode de 
paiement.
Le déplafonnement des montants 
des transactions permises par 
certaines cartes bancaires peut 
permettre d’accélérer cette 
transition et permettre aux clients 
de la compagnie d’accéder à 
des billets dont le prix dépasse 
certains seuils, a-t-il expliqué.
Toujours dans le cadre de la 
digitalisation, certaines agences 
pilotes au niveau d’Alger vont 
proposer dans les jours qui 
viennent des guichets dédiés 
aux clients ayant déjà effectué 
leur réservation en ligne pour 
qu’ils puissent venir juste payer 
leur billet. Cette opération 
s’étendra progressivement à 
d’autres agences à travers le 
pays, a indiqué, en outre, M. 
Benslimane.

Le président de 
la République a 
autorisé l’acquisition 

de 15 nouveaux aéronefs, 
a-t-il rappelé. Une opération 
ayant fait l’objet d’un 
appel d’offre qui a vu 10 
constructeurs retirer le 
cahier des charges, dont deux 
ont soumissionné», a révélé 
M. Benslimane, expliquant 
qu’après l’ouverture des 
plis, l’opération en est 
à l’étape d’évaluation 
des offres, confiée une 
commission désignée par 
la direction générale d’Air 
Algérie».     
Le lancement des nouvelles 
liaisons permettra à la 
compagnie de se déployer 
autour du Hub d’Alger, a-t-
il ajouté, considérant que 
ce Hub sera au centre de 
ce plan et permettra à Air 
Algérie d’aller chercher des 
passagers des différentes 
villes desservies qui vont 
transiter via la plateforme 
d’Alger pour rejoindre leur 

destination finale.
Ce Hub permettra, en outre, 
aux passagers qui voyagent 
sur les lignes intérieures 
(domestiques) de «pouvoir 
voyager en avion, au lieu 
de voyager par route ou 
d’utiliser les services d’une 
autre compagnie aérienne 
pour voyager d’une ville 
algérienne vers n’importe 
quelle destination à 

l’international», a-t-il argué.     
A cet effet, des vols très 
tôt le matin (6h du matin) 
ont été lancés à partir du 
1er décembre dernier pour 
connecter, en un premier 
temps, les villes d’Oran, 
Annaba et Constantine à 
Alger et pouvoir, à partir de 
la capitale, voyager partout 
dans le monde où  vers une 
autre ville algérienne, a 

souligné M. Benslimane, 
tout en révélant que d’autres 
villes vont être connectées 
au fur et à mesure à ce Hub 
avec le même principe.
«Ce projet de Hub se fera 
sur plusieurs étapes et a 
été déjà engagé avec le 
programme qui existait 
vers l’Afrique en rouvrant, 
récemment, les liaisons 
vers Nouakchott, Dakar, 

Abidjan, Ouagadougou, 
Bamako ou Niamey, déjà 
connectées au réseau d’Air 
Algérie à travers le Hub 
d’Alger», ajoute-t-il.
La deuxième étape de ce 
projet consistera, selon lui, 
à «densifier le nombre de 
liaisons et augmenter le 
nombre de fréquences, tout 
en améliorant les temps 
de connectivité ainsi que 
l’expérience client au niveau 
de l’aéroport d’Alger».
La réussite de ce projet 
«nécessitera l’implication 
de l’aéroport d’Alger en sa 
qualité de partenaire majeur 
d’Air Algérie, sans oublier 
tous les autres partenaires 
tels que les services de 
police et les services des 
Douanes algériennes 
qui œuvrent avec Air 
Algérie à l’amélioration 
de l’expérience client», 
a souligné le DG de la 
compagnie aérienne 
publique.
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